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（題字） 会長　吉村　英男

第56回富山新港花火大会

広報の表紙は本会の公益的立場から紹介しています。
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訃　　　　　報

編　集　後　記

　2022年7月31日（日）に3年ぶりに第56回富山新港花火大会が開催されました。
　今回は新湊大橋開通10周年・海王丸パーク開園30周年記念事業として行われました。しか
し残念ながら花火大会は、開催中の事故により、途中で中止となってしまいました。
　本来ならば約2000発の花火が夏の夜空を彩り、帆船海王丸のバックに海面に半円の花開く
水中スターマインやミュージック花火、新湊大橋を使った日本最大級のナイアガラ花火など
海王丸や新湊大橋と競演する色鮮やかな花火の予定でした。（表紙写真は火災の起こる前）
　次回の安全な開催を心待ちにしたいものです。
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巻　頭　言

公益社団法人 富山県柔道整復師会

副　会　長　河　合　　優

　天地英雄気　千秋尚凛然「英雄の心は変わらず、凛々しく勇ましい」という意味。
唐の詩人、劉禹錫が三国志の英雄・劉備玄徳をたたえた詩である。
　自分の目標にだけ“誠実”になれるかが人生の決め手であると思います。
　目標は人間の人生を形作る。それはまず夢として現れたり、ビジョンとして現れた
りしますが、それは何と呼ぶにしても、作用は同じである。目標は人間の運命の道を
決定し、環境を作り、ついには気持ちの持ち方、考え、感情などという内面的な特質
までも形成する。
　人間の毎日の生活は自らの目標によって規定されている。しかし成長するにつれ
て、大抵の人はそのほかにも色々な目標を持つようになる。
実際あまりにも沢山なので、目標が人生の葛藤や欲求不満の第一原因にもなっており
ます。
　そんな事にならないようにしたいと願う人は数少ないと思いますが、もしあなたが
その一人なら、目標があなたの害ではなく利益になるように、自分で持っている才能
や能力を上手に使おうではありませんか。
　「始まりは歩み寄りで、分裂しなければ進歩で、力を合わせることができれば成功
である」人生を豊かにするための名言であります。
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日　時　　令和4年6月26日（日）
　　　　　午後1時〜
場　所　　日本柔整会館

議　題
1	 令和3年度決算案の承認について
	 承認
2	 令和4年度会費免除者案の承認について
	 承認
3	 役員（会長及び副会長候補理事各1名）の選
任並びに会長及び副会長の選定について

結果は以下の通りに選定されました（代議員数
97名）
	 伊藤述史（東京都）　会長
	 長尾敦彦（京都府）　副会長

報　吿
1	 令和3年度事業報告
2	 令和3年度監査報告
　伊藤述史会長より所信を述べられて閉会しま
した。
　富山県より代議員　吉村英男会長、河合優副
会長、森田満副会長が出席しました。

令和4年度 (公社)日本柔道整復師会 通常総会

令和3年度 (公社)富山県柔道整復師会 臨時総会

日　時　　令和4年3月19日（土）
　　　　　午後2時30分〜午後3時15分
会　場　　接骨会館　3Ｆ会議室

正会員数	 498名
出席正会員数	 本人出席	37名
	 委任状出席	441名
	 出席合計	478名
出席理事	 18名
欠席理事	 1名
出席監事	 2名
議長	 小倉　清治
議事録署名人	 浜岡　保之、吉村　英男

吉村会長の挨拶
　新型コロナについては、会員の陽性者や濃厚
接触者も確認されており、引き続き注意対応を
願いたい。
　日整においては工藤会長が、その不適切な言
動を事由として解任となりました。
　北信越ブロック大会への準備状況は、柔道大
会は中止となったが、学術大会は子細について
検討を進めています。

　最後に、柔道整復師をめぐる環境には厳しい
ものがあり、各先生方にはさらに精力的な活動
を願いたい。

　小倉清治会員を議長に選出の後、議長は事務
局からの定数報告を受けて「総会は適法に成
立」との宣言し、議事録署名人に2名を指名して
議事に入った。
第1号議案 　令和4年度会費額承認の件
　古川財務担当理事から資料にもとづき次の説
明あり。
　令和3年度において減額となった定額会費につ
いて、令和4年度は定例の54,000円（4分割支払
い）に戻したい。また、定率会費については定
例どおりとしたい。
何等の質疑等発言なく、賛成多数として可決

報告事項など
①令和4年度事業計画についての報告
　　(森田総務部長）
②令和4年度予算書についての報告
　　(古川財務担当理事)
　資料に沿い予算書について、財務3基準はクリ
アする予定ながら、新型コロナの推移によって
は、計画から大きく乖離する懸念もありとの説
明がなされた。
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③各部報告
【総務部】	森田部長
　5～6月の総会、北信越ブロック大会に関し、
その子細については正副会長会で検討を重ねた
い。また、総務部では定款や施行規則の見直し
に注力している。
【保険部】	稲場部長
　子供医療費について4月1日から全額現物給付に
なる。交通事故に際し、保険会社がカルテの閲覧
を強く求めてくるケースあり、注意願いたい。
【財務部】	古川財務担当理事
　先ほどの予算書説明のとおりにて特に補足無し。
【広報部】	木下部長
　柔整とやま、つなぐ手とも順調に発行を予定
している。特につなぐ手は防災、介護、スポー
ツを主軸としており活動報告の協力を願いたい。
【学術部】	河合部長
　6月の北信越学術大会、11月の富山県接骨学術
研究会、12月には帝京科学大学での日整学術医学
会が予定されており、各々準備対応を図りたい。
【事業部】	島田部長
　4月富山県柔道整復師会の柔道選手権、7月に
日整全国少年柔道大会・形競技会富山県大会が
開催予定であり各々準備対応を図りたい。
【事務局】	北川次長
　過日の理事会で、上田英俊衆議院議員、新田
八朗富山県知事、野上浩太郎参議院議員の3名様
が新たに顧問に委嘱承認となりましたので報告
します。

④その他
　森田総務部長から、事務局武部局長の3月末日
の退職についての紹介あり、武部事務局長から
は謝意が述べられた。
⑤質疑
　矢木義人会員から、「保険部報告の交通事故
の件、具体的なケース」についての照会あり。
保健部稲場部長から、「年末での交通事故に際
して元旦に施術したケース」との実例説明がな
された。
	 以上　

令和4年度 (公社)富山県柔道整復師会 定時総会

日　時　令和4年5月15日（日）
　　　　午後1時30分〜午後2時30分
会　場　接骨会館　3F会議室

正会員数	 492名
出席正会員数	 本人出席	35名
	 委任状出席	419名
	 出席合計	454名
出席理事	 17名
欠席理事	 2名
出席監事	 2名
議長	 小倉　清治
議事録署名人	 山﨑　良人、吉村　英男

　一ノ瀬総務担当理事が司会となり次第を進
行、稲場副会長が令和3年度公益社団法人富山県
柔道整復師会定時総会の開会を宣言。

　吉村会長から次を主旨としての挨拶あり。
　新型コロナについては、マスクの必要性の有
無など、未だ明確にはなっておらず会員のみな
さんには慎重な対応を願いたい。

　当業界を巡る状況
として、6月の料金改
定に加えて、10月か
らは明細書の発行が
求められる見込みで
あり、9月までには日
整から何等かの報告
があると思われる。
　みなさんには、今
から適応欄を的確に
まとめるように注力を願いたい。
　最後に、学術大会と100周年記念事業につい
て、たくさんの参加と協力を願いたい。

　続いて、各界からの祝電披露の後、永年勤続
表彰者を代表者に吉村会長から賞状と記念品が
授与された。

　議長に小倉清治会員を選出後、議長は事務局
に定足数の報告を求め、「本人出席35名、委任
状出席419名、合計数454名にて総会は適法に成
立」と確認し、議事録署名人に山﨑良人、吉村
英男の両会員を指名のうえで議事に入った。
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令和3年度 富山県柔道整復師 連盟総会

1.議　題
第1号議案 　令和3年度事業報告承認の件
　森田総務部長から資料に基づき事業報告説明
あり、会員の異動報告の庶務事項として補足説
明がなされた。
　小倉議長が第1号議案について議場に諮り、何
等の質疑なく採決に移り、賛成多数として提案
通りの可決となった。
第2号議案 　令和3年度決算関係書類承認の件
　井田財務部長から資料に基づき説明あり、続
いて水上監事と澤田監事から、決算書類等関係
書類は適正との監査報告がなされた。
　小倉議長が第2号議案について議場に諮り、何
等の質疑なく採決に移り、賛成多数として提案
通りの可決となった。

以上で議案終了として、小倉議長は謝辞を述べ
退席した。

2.報告事項など
　司会は各部各委員会に報告を求め、順次、報
告がなされた。
【総務部】	森田部長
　6月の北信越学術大会、12月の創立100周年記
念式典など、みなさんの協力をお願いしたい。
【保険部】	稲場部長
　償還払いが6月から開始となる。また自家施術
として家族全員が施術を受けているなど多様な
ケースがある。対応に留意を願いたい。
【学術部】	河合部長
　6月の北信越学術大会には多数の参加を願いた
い。
【広報部】	木下部長
　学術大会ほか各行事に際し、広く写真記録な
ど対応する考えであり、投稿文の依頼にも協力
を願いたい。

【財務部】	井田部長
　先ほどの予算書説明のとおりにて特に補足無し。
【事業部】	島田部長
　7月に日整全国少年柔道大会・形競技会富山県
大会が無観客で開催予定である。
【スポーツ委員会】	眞田委員長
　柔道大会にはトレーナーを派遣したが、各マ
ラソン大会に関しては開催の有無、派遣要請の
有無が未定である。
【ICT委員会】	前原委員長
　ユーチューブ動画として、今後、社団や組合
の総会も配信も予定しており、会員のみなさん
に閲覧を願いたい。
【介護委員会】	木下委員長
　介護事業はコロナの影響もあったが、ほぼ前
年程度の活動実績となった。
【災害対策委員会】	大野委員長　代読一ノ瀬理事
　10月に富山県総合防災訓練を開催予定、立山
カルデラ砂防博物館での体験講習会も予定して
いる。
　司会がさらなる発言希望なしと確認し、河合
副会長が閉会を宣言した。

日　時　　令和4年3月19日（土）
　　　　　午後2時〜午後2時20分
場　所　　接骨会館　3F会議室

出席会員数	 464名
出席
(委員長)	 吉村　英男
(副委員長)	 稲場　司、河合　優
	 	 森田　満、木下　隆男
(執行委員)	 斉藤　秀二、村上　幸史
	 	 山崎　一人、窪田　和一
	 	 中村　隆、浜岡　保之
	 	 矢木　義人、清水　純郎
	 	 柳村　光彦、浅川　透

	 	 坂井　時和、林　幸憲
(会計監督者)	 山田　隆司、米谷　達也
(会計責任者)	 森田　満(副委員長兼務)

議長		 小倉　清治
議事録署名委員	 林　禎之、吉村　英男

挨拶概要
　昨年、富山市議会議員選挙において田邊裕三
会員が見事に当選を果たされ、また、衆議院議
員選挙などで支援する各候補が当選されまし
た。
　今年は参議院議員選挙もあり、5月には政経文
化セミナーも予定されている。
　会員のみなさまには、地元地域の活性化にも
寄与すべく積極的な活動を引き続き願います。
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第1号議案　令和3年業務報告及び収支決算報告
承認の件について
	 出席者全員の賛成により承認
第2号議案　令和4年度事業計画書承認の件につ
いて
	 出席者全員の賛成により承認

第3号議案　令和4年度会費について
　森田副委員長から前年同様に年3,000円にした
いと提案説明のもの。
	 出席者全員の賛成により承認
	 以上　

富山県柔道整復師協同組合 通常総会

日　時　　令和4年5月15日（日）
　　　　　午後2時30分〜
場　所　　接骨会館　3階会議室

総会の種類　　令和4年度 通常総会
組合員総数　　466名
出席者数　　　361名
　　　　　　　本人出席 38名
書面議決・委任状出席　323名
出席理事　　　9名(全員出席)
出席監事　　　2名(全員出席)
議　　長　　　廣川　昇

魚谷明弘理事長挨拶
　本日は、ご出席賜り誠にありがとうございま
す。
　本年度は社団において、北信越ブロック学術
大会と周年記念事業の大きなイベントが予定さ
れており、協同組合としても協力して成功させ
たいと思っております。
　本日もスピーディーかつ的確に議事を進めて
まいりたく、ご理解ご協力をお願いします。

第1号議案　令和3年度事業報告書承認の件
第2号議案　令和3年度決算関係書類及び剰余金
処分案承認の件（監査報告）
　第1号議案と第2号議案は関連性ありとして一
括討議にしたいと、廣川議長は議場に諮ったう
えで、森田副理事長と小柳副理事長から議案内
容説明がなされた。
賛成多数にて第1号議案と第2号議案一括にて提
案どおり可決

第3号議案　令和4年度役員報酬の件
　森田副理事長から「前年同様に無報酬、ただ
し費用弁償は行うことにしたい。」と説明がな
された。
	 賛成多数として提案どおり可決
第4号議案　令和4年度事業計画案承認の件
　森田副理事長から総会資料に基づき事業計画
案概要の説明がなされた。
	 賛成多数として提案どおり可決
第5号議案　令和4年度収支予算案承認の件
　小柳副理事長から総会資料に基づき予算案概
要の説明がなされた。
	 賛成多数として提案どおり可決
第6号議案　役員選任の件
　魚谷理事長から、「全役員は本総会の終結を
もって任期満了となるため、新たに選任が必要
であり、理事9名、監事2名の選出をお願いす
る」との説明あり。
　廣川議長は、選挙の運営を竹林　直選挙管理
委員長に委ね、竹林委員長は「すでに通知のと
おり立候補者については、理事9名、監事2名と
定数と同数であり無投票当選となったので、投
票による選挙は行わない」とし、次の当選者氏
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名を読み上げ退席した。
理事定数9名　当選者
　・新川ブロック　　魚谷　明弘　小柳　　龍
　・富山ブロック　　田邊　浩嗣　山崎　良人
　・高岡ブロック　　森田　　満　小島　幸宏
　			　　　　　　　　細川　圭三
　・砺波ブロック　　末永　明信　藤岡　外行

監事定数2名　当選者
　・富山ブロック　　田邊　裕三
　・高岡ブロック　　飛田　秀明
　廣川議長はそれを受け、当選者について理
事・監事に選任することを議場に諮ったところ
満場一致で可決した。
　廣川議長は、各当選者に対し、就任につき承
諾するかを質し、併せて自己紹介をするように
指示し、各当選者は最前列に整列のうえで各々

自己紹介とともに承諾する旨を発言した。
　その後に開催された臨時理事会において魚谷	
明弘理事が理事長に、森田満理事と小柳龍理事
が副理事長に選任されたとの報告がなされ、通
常総会は散会となった。

(公社)日本柔道整復師会 第2回理事会

日　時　　令和４年６月７日（火）
　　　　　午後1時〜午後3時30分
場　所　　日本柔整会館 

議　題
第1号議案『通常総会について』
（１）令和3年度事業報告について
	 原案どおり承認可決した。
（２）令和3年度決算案について
　「令和3年度決算案」（令和3年度の貸借対照
表および損益計算書ならびに財産目録等の決算
書類と予備費の使用について）の説明があり、
原案どおり承認可決した。
（３）令和3年度監査報告について
	 適正であった旨の監査報告がされた。
（４）令和4年度会費免除者案について	
	 原案どおり承認可決した。	
（５）役員（会長及び副会長候補理事各1名）の
選任並びに会長及び副会長の選定について	
	 原案どおり承認可決した。	
（６）通常総会の議題等について	
　通常総会における議題は、①令和3年度決算案
の承認について、②令和4年度会費免除者案の承
認について、③役員（会長及び副会長候補理事
各1名）の選任並びに会長及び副会長の選定につ
いて、ならびに、報告事項は①令和3年度事業報
告、②令和3年度監査報告とすることについて、
承認可決した。	
（７）通常総会開催通知について	
　令和4年6月26日（日）に日本柔整会館にて開
催する通常総会の開催通知における「お知らせ
とお願い」、「代理人選任届」、「議決権行使
書」等の記載内容について、ならびに、同通知
を6月10日に代議員のほか、参考資料として都

道府県柔道整復師会等へも発信することについ
て、承認可決した。	
（８）通常総会の議長、副議長候補ならびに議
事録署名人候補について	
　通常総会の議長候補を宮下治由代議員（福井
県）、副議長候補を櫻田裕代議員（宮城県）とす
ること、ならびに、議事録署名人候補を小池良二
代議員（北海道）および藤本義秀代議員（山口
県）とすることについて、承認可決した。
第2号議案『事業報告等に係る内閣府への提出
書類について』
以下について承認可決した。	
（１）令和4年6月26日の通常総会において「令
和３年度事業報告」の報告および「令和３年度
決算案」を議決する手続きを経たのち、数日中
に「公益社団法人及び公益財団法人の認定等に
関する法律」第22条第1項に基づき、「事業報告
等係る提出書」（以下、「報告書」という。）
を内閣府へ提出すること。	
（２）この報告書について、内閣府の指導等に
より変更の必要性が生じた場合で基本的部分に
ついての変更を伴わないときは、例年同様、そ
の対応を担当部署一任とすること。	
第3号議案『兵庫県柔道整復師会 創立100周年
記念に係る表彰申請について』
　兵庫県から申請のあった、兵庫県柔道整復師
会創立100周年・社団法人設立60周年記念にお
ける会長表彰１名、永年表彰32名の表彰につい
て、承認可決した。	
第4号議案『講師派遣依頼について（広島県、
岡山県）』
　各県からの派遣依頼について、下記のとお
り、派遣講師を承認可決した。
令和4年6月19日（日）広島県	伊藤宣人保険部長
令和4年8月7日（日）岡山県	三橋裕之副会長	
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第5号議案『令和4年度救護及びトレーナー活動
助成金対象大会について』
　各県から申請のあった、今年度、各県で開催
される大規模なスポーツ大会等のうち、日整の
「救護及びトレーナー活動規程」に基づき助成
金支給対象となる大会について、財務部で精査
した内容のとおり、承認可決した。
第6号議案『日整学術大会ワークショップ等に
ついて』
　「匠の技	伝承」プロジェクトの一環として令
和4年度から実施する日整学術大会におけるワー
クショップの会場レイアウト等について、提案
どおり承認可決した。
第7号議案『日整柔道大会について』
　日整全国少年柔道大会、日整全国少年柔道形
競技会および全国柔道整復師高段者大会に係る
実施要項等について、承認可決した。	
第8号議案『特定非営利法人JUDOｓへの協賛
継続について』
	 協賛継続について承認可決した。

報告事項
①令和4年　春の叙勲・褒章	受章者	
②NHK「ラジオ深夜便」掲載記事等(5～6月号)
について
③理事会議事録（4/28）
④臨時理事会議事録（5/30）
⑤日整医療保険について（2022年10月から）
⑥災害対策について
⑦当面の認定機能訓練指導員実務研修会日程に
ついて
⑧「匠の技伝承」プロジェクト　令和4年度第1
回指導者養成講習会について（5/15）
⑨「匠の技伝承」プロジェクト　エコー普及の
為の講師派遣
⑩各部報告
　(総務部）電気設備改修について	
　(その他）代議員名簿（R3年度選出版）	
　(その他）選任広報原稿

令和3年度 日本柔道整復師会 北信越ブロック緊急理事会

日　時　　令和4年2月23日（水・祝）
　　　　　午前11時〜午後1時
場　所　　ホテル金沢
主　催　　日本柔道整復師会
　　　　　北信越ブロック会
主　管　　公益社団法人
　　　　　石川県柔道整復師会

会議次第
・開会挨拶
・北信越ブロック会会長挨拶
・議題
・公益社団法人日本柔道整復師会の現況について
・その他
　(6月18日開催予定の北信越ブロック柔道大会中止)
・閉会挨拶
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令和3年度 (公社)富山県柔道整復師会 理事会

日　時　　令和4年2月19日（土）
　　　　　午後2時30分〜午後4時50分
会　場　　接骨会館　3Ｆ会議室
出席者　　理事19名全員
　　　　　出席、監事2名、相談役3名
　　　　　事務局2名、オブザーバー1名

会長挨拶
　新型コロナ蔓延は、さらに大変な事態になっ
ており、引き続き充分な注意を願いたい。
　柔道整復師会としては、明細書の発行対応、
北信越ブロック柔道大会学術大会開催、1柔道整
復師公認100周年記念行事など、多様な計画が予
定されている。
　引き続きのご協力を願うとともに各先生方の
弥栄を祈念いたします。
　吉村会長が議長となり議事に入る。

1.決議事項
①令和3年度補正予算(周年記念事業費支出、総
会費支出、常務理事会費支出、正副会費支出、
監査会費支出、総務部会費支出)承認の件
事務局北川次長から説明あり。
②令和4年度事業計画、事業日程
　森田総務部長から説明あり。
	 異議なく承認
③令和4年度の会費額変更の件

　吉村会長から、令和4年度は定例の54,000円
（4期分割）にもどしたいとの説明あり。
	 異議なく承認
④令和4年度予算案
　井田財務部長から説明あり。
	 異議なく承認
⑤入会承認の件
　森田総務部長から、次の入会者1名について紹
介あり。	 異議なく承認
⑥日整　帰一功労賞候補として河合優先生推薦
　の件
　事務局北川次長から説明あり。
	 異議なく承認
⑦厚生労働省労働基準局長表彰にともなう河合
　優先生への記念品贈答の件
　事務局北川次長から説明あり。

令和4年度 日本柔道整復師会北信越ブロック 理事会

日　時　　令和4年5月28日（土）
　　　　　午後3時〜
会　場　　ホテル金沢
主　催　　日本柔道整復師会
　　　　　北信越ブロック会
主　管　　公益社団法人
　　　　　石川県柔道整復師会

会議次第【　開会の辞　】
・北信越ブロック会会長挨拶
	（歓迎の辞　主管県）
・ブロック会退任役員　坂井前長野県会長へ感
　謝状及び餞別贈呈
・議題
・新役員承認について	 承認
・令和3年度事業報告について	 承認

・令和3年度収支決算及び監査報告について
	 承認
・令和4年度事業計画（案）について	 承認
・令和4年度収支予算（案）について	 承認
・各県提出議題について
・その他
・報告
・閉会の辞
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	 異議なく承認
⑧コロナ蔓延にともなう不測の事態への対応の
件
　事務局北川次長から、総会と理事会の招集お
よび議長対応に関する会長責務の代替順位者に
ついて試案説明あり。
	 異議なく承認
⑨新田八朗　富山県知事への顧問委嘱の件
　事務局武部局長から説明あり。
	 異議なく承認
⑩野上浩太郎　参議院議員への顧問委嘱の件
　事務局武部局長から説明あり。
	 異議なく承認
⑪事務局長交代及び職務手当等の件
　森田総務部長から説明あり。
	 異議なく承認
⑫労働契約（委託職員）締結の件
　森田総務部長から説明あり。
	 異議なく承認
⑬大型プリンター導入の件
　事務局北川次長から説明あり。
	 異議なく承認
⑭総会議題
　総務部森田部長から、決議事項を「次年度会
費について」、報告事項を「事業計画と予算
案」にするとの提案あり。
	 異議なく承認

　その他として、眞田スポーツ委員長から、ト
レーナー活動にともなう少額の給付物品の扱い
についての発言あり。
	 引き続き検討を続けるとのことで全員了承

2.報告事項
①令和3年度決算予想
　井田財務部長から財務3基準ともクリアー見込
　みとの報告あり。
	 了承
②会員異動
　森田総務部長から退会者2名について報告あり。
	 了承

③各部・委員会等報告
【保険部】　部長　稲場　司
　新たに保険実務を配布したので読み込みを願
いたい。
　交通事故関連についても、来年度はその扱い
を明確にしたい。
【学術部】部長　河合　優
　北信越ブロック学術大会の予定あり、ま
た、11月には富山県学術研究会の計画もあり、
さらに研鑽に努めたい。
【総務部】部長　森田　満
　定款・施行細則の見直しを進めており、常務
理事会等で相談したい。
　また、今年は各イベントの予定もあり、種々
の提案を図りたい。
【広報部】　部長　木下隆男
　「柔整とやま71」に続き、9月に「柔整とやま
72」と「つなぐ手」の発行予定。
　特に「つなぐ手」では公益性を重視し、SDGs
対応についても掲載を図りたい。
【財務部】部長　井田栄二
　財務三基準がクリアーの見込みであるが、来
期はイベントやコロナ蔓延等
未確定要素が多く引き続き協力を願いたい。
【事業部】部長　島田貞之
　富山県柔道整復師柔道大会、北信越ブロック
柔道大会、日整全国少年柔道大会、富山大会の
開催を計画しており、協力を願いたい。
【災害対策委員会】委員長　大野重浩
　四季防災館での体験講習会はコロナ関連で中
止となったが、来期も富山県総合防災訓練への
参加、立山カルデラ砂防博物館での体験講習会
を計画している。
【接骨学会】北信越ブロック理事　大野重浩
　先般のweb学術研修会では富山県から4名の参
加にて諸問題を検討した。
　過日に選挙があり、原先生が就任なさる予定
である。
【スポーツ委員会】委員長　眞田克樹
　今春の魚津蜃気楼マラソンなどでのトレーナ
ー活動の減少が懸念されるが、柔道大会では従
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前同様に対応を続けたい。
【ICT委員会】委員長　前原征一
　昨年のサーバー移行に際しては種々対応を重
ねたが、今後もそのアフターフォローに努めた
い。
【介護予防委員会】委員長　木下隆男
　SDGsに関する活動を、富山地区の事例ももと
に「つなぐ手」でも披露したい。
　黒部市での地域包括ケア活動員実践団体募集
の事例もあり、各地区でもの対応検討を願いた
い。
	 了承
　その他、森田総務部長から、公益社団法人富
山県柔道整復師会の機構改革（案）が木下副会
長から提示あったとの連絡あり。
④職務執行状況報告について
　会長および業務執行理事の職務執行状況報告
がなされた。
	 了承

3.その他
森田総務部長から、北信越ブロック学術大会に
ついては、web会議としての開催も含めて検討
するとの報告あり。

日　時　　令和4年4月24日（日）
　　　　　午後3時〜午後5時
会　場　　接骨会館　3Ｆ会議室
出席者　　理事19名全員
　　　　　出席、監事2名、事務局2名
　　　　　オブザーバー1名

会長挨拶
　当業界を巡る近況として、償還払いのこと、
明細書発行のこと、電子カルテのことなど、精
査が必要な事柄が多く、またコロナの影響とし
ての来院者の減少など課題山積である。
　本日は、そのような状況もふまえ忌憚のない

議論を願いたい。
　吉村会長が議長となり議事に入る。

1.決議事項
①令和3年度	事業報告、会務報告について
　森田総務部長から資料に関して訂正の確認の
後に説明あり。
	 異議なく承認
②令和3年度	 決算関係書類承認について　およ
び監査報告
　井田財務部長から資料に基づき説明あり、次
いで、水上監事と澤田監事から妥当なもの確認
したとの監査報告あり。
	 異議なく承認
③名誉会員承認について
　森田総務部長から、該当の２名の方について

令和4年度 (公社)富山県柔道整復師会 理事会
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説明あり。
	 異議なく承認
④休会承認について
　森田総務部長から、1名の方からの申請につい
て説明あり。
	 異議なく承認
⑤応接室　窓ガラス破損入替について
　事務局北川局長から資料に基づき説明あり。
	 異議なく承認
⑥事務局　電話設備老朽化入替について
　事務局北川局長から資料に基づき説明あり。
	 異議なく承認
⑦事務局　ホストコンピュータサーバー一式　
　注文書提出について
事務局北川局長から資料に基づき説明あり。
	 異議なく承認
⑧会議室　換気扇破損入替について
　事務局北川局長から資料に基づき説明あり。
	 異議なく承認
⑨令和4年度　定時総会招集の件
　森田総務部長から、前年同様に委任状総会と
し、日時、会場、議題案について説明あり。
	 異議なく承認

2.報告事項
①会員異動
　森田総務部長から、4名の退会者について報告
あり。
	 報告として了承
②各部・委員会等報告
　各部長、委員長から次の報告あり。
【学術部】部長　河合　優
　北信越学術大会の日程が迫っており、役割分
担にも協力願いたい。
【保険部】部長　稲場　司
　明細書の取扱いは6月からと推測される。後
日、改めておしらせする。
【総務部】部長　森田　満
　学術大会に関し、来賓などの明細確認次第に
種々決定させてゆく。
【広報部】部長　木下隆男
　「柔整とやま」と「つなぐ手」を順次に、予
定に沿って発行対応すすめる。
【財務部】部長　井田栄二
　今年度はコロナ蔓延等で財務基準未達も想定
される。あらかじめ了承願いたい。
【事業部】部長　島田貞之
　4月の本会柔道大会を開催を経て、今後、日整
全国少年柔道大会富山県大会、富山県形競技大
会を開催すべく準備中である。
【ICT委員会】委員長　前原征一
　先月の臨時総会のYouTube配信に関し43回の
閲覧あり、今後も総会や学術大会についても同

様に配信対応したい。
【スポーツ委員会】委員長　眞田克樹
　柔道大会に関して救護要請あったが、マラソ
ン大会に関しトレーナー活動の要請なく、今
後、主催者に確認する。
【災害対策委員会】委員長　大野重浩
　今後、富山県総合防災訓練への参加に加え、
立山カルデラ砂防博物館の体験学習、防災活動
講習会の開催を予定している。
【接骨学会】北信越ブロック理事　大野重浩
　学術大会は臨床と学術の融合をテーマと
し、12月に帝京科学大学で開催される。
【介護予防委員会】委員長　木下隆男
　コロナの影響下、介護事業全般としてやや低
調ながら、本年度は回復が望まれる。
	 報告として了承
③国民年金基金「支部個別方式契約」について
　事務局北川局長から資料に基づき説明あり、6
月に契約を予定とのこと。
	 報告として了承

3.その他
①眞田理事から、スポーツ支援に対する手当の
件、審議進捗状況について照会あり。
　森田総務部長から、各種手当全般について7月
の理事会に諮りたいとの回答あり。
②眞田理事から北信越学術大会での個人負担に
ついて照会あり、また北川事務局長からは、理
事会からの具体的な指示を求めるとの要望あ
り。
　検討の結果、運営従事の理事等に関し、社団
として費用負担するとの結論に至った。
③森田総務部長から、北信越学術大会と親善ゴ
ルフ大会についての役割負担説明あり。
	 以上　
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富山県柔道整復師協同組合 理事会

日　時　　令和4年4月23日(土)
　　　　　午後4時〜午後5時45分
会　場　　富山市舟橋北町3-7
　　　　　接骨会館3階会議室
出　席　　理事9名　監事2名(全員出席)

魚谷理事長挨拶
　本日参加への謝辞とともに、遠慮なく自由な
意見をいただきたいとの挨拶がなされた。

議　題
第1号議案　令和3年度　事業報告承認について
　森田副理事長から、主要な事業内容と当該事
業年度の経過と成果、組合の現況に関する事
項、組合員数と出資口数の増減等について説明
がなされた。
	 全員異議なく承認
第2号議案　令和3年度　決算書類ならびに剰余
金処分案承認について
　北川事務局長から、令和3年度の決算と財務の
状況説明、剰余金処分案の説明があり、栗田、
経沢監事から監査報告がなされた。
	 全員異議なく承認
第3号議案　令和4年度　役員報酬について
　森田副理事長から、無報酬とし、費用弁償は
おこなうとの説明がなされた。
	 全員異議なく承認
第4号議案　令和4年度　事業計画案について
　森田副理事長から、事業計画案の説明がなさ
れた。
	 全員異議なく承認

第5号議案　令和4年度　収支予算案について
　北川事務局長から、周年記念事業積立金の取
崩しと事業経費対応を織り込んだ収支予算案の
説明がなされた。
	 全員異議なく承認
第6号議案　役員選挙について
　北川事務局長から、立候補方式と日程につい
ての説明がなされた。
	 全員異議なく承認
第7号議案　選挙管理委員委嘱について
　魚谷理事長から、委員長1名、委員4名に委嘱
する案が示された。
	 全員異議なく承認
第8号議案　令和4年度　通常総会提出議案、提
出資料について
　魚谷理事長から、日程、会場、提出議案につ
いて説明がなされた。
	 全員異議なく承認
第9号議案　組合員新規加入承認について
　魚谷理事長から、2名の新規加入者の紹介がな
された。
	 全員異議なく承認
第10号議案　新規協力業者組合承認について
　魚谷理事長から、1社の新規協力業者の紹介説
明がなされた。
	 全員異議なく承認
第11号議案　組合員脱退者報告について
　魚谷理事長から、組合員の脱退者7名について
報告がなされた。
	 全員異議なく了承
第12号議案　出資金払い戻し手続きの一部簡略
化について
　北川事務局長から、組合員の死去脱退にとも
なう出資金払い戻し手続きの簡略化案について
説明がなされたが、複数の出席理事から懸念事
項が残るとの意見があり、今後とも検討を進め
ることになった。

その他
　出席の各理事から、次の各種報告と要請がな
された。
①4月の親善ゴルフ大会の役員を委嘱するので、
協力を依頼する。
②6月の北信越学術大会について、運営協力と積
極参加を願いたい。
③社団のホームページに関して、ICT委員会と
協同組合との連携を図りたい。
④9月の親善ソフトボール大会についても役割分
担と運営協力を願いたい。
	 以上　
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令和4年度 富山県柔道整復師協同組合(第1回理事会)

日　時　　令和４年5月15日
　　　　　午後3時30分〜
場　所　　接骨会館３Ｆ会議室
　　　　　廊下において

理事・監事の数及び
出席理事・監事の数並びにその出席方法
理事	9名　　　出席理事数	9名
監事	2名　　　出席監事数	2名

　魚谷理事が推されて議長となり、直ちに議事
に入る。

第1号議案　代表理事(理事長)の選任の件
　理事全員が新たに選任されたが、代表理事	
（理事長）の選任が必要であるとし、互選の結
果、魚谷明弘理事が代表理事（理事長）に選任
され、就任を承諾。
第2号議案　理事の担当について
　副理事長を2名につき、互選の結果、森田満理
事と小柳龍理事が副理事長に選任され、就任を
承諾。
第3号議案　新役員の役割分担の件
　新役員の役割分担案が提示され全員異議なく
承認。
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(公社)富山県柔道整復師会 会長表彰

表　　彰

表 彰 を 受 け て
50年会長表彰を受けて

 砺波ブロック　小倉　清治

　私が免許を受けたのは当時まだ県知事免許で
第244号でした。
　こんにち有るのは、家族の理解と協力は勿
論、諸先輩の先生方のご厚意有る指導と助言の
賜と感謝致しております。また多くの素晴らし
い仲間に出会えた事、地域の皆様に支え活かさ
れて来た事こそが、この道50年を迎える事が出
来たものと強く喜びを感じております。
　一時は社団会員だけで600人を越える会員数で
した。しかし現在の会員数は492人で、第2組合
の会員数は以前より多くなっております。それ
故に行政も含め周囲の見る目も非常に厳しい環
境にあります。

　柔道整復師全般の信用及び技術・知識のより
一層の向上は勿論、多くの知人・友人や周りの
皆さんと交わり、また親睦と融和を大切に自分
自身を鍛え指導を受ける中で柔道整復師として
の今日が有るものと信じております。
　仕事には自信と誇りを持ち、今後も生業を大
切にし「学の構築」も必要です。業界の将来を
思う時、政治力との関わり方も不可欠で皆さん
から慕われる柔道整復師を目指し、ボランティ
ア活動や介護予防運動活動等に幅広く力を発揮
し人としての感性を高めていく事が必要ではな
いでしょうか。
　今一度、柔道精神を忘れず自然本体で業務に
従事し、心にゆとりのある生活をおくりたいと
思っております。
　終わりになりましたが今後、益々当会の発展
をご祈念申し上げ御礼の言葉といたします。

高岡ブロック

砺波ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

新川ブロック

高岡ブロック

高岡ブロック

砺波ブロック

小 竹 一 良

川 合 正 信

角 　 猛 雄

中 江 勝 志

玉扶持安昭

池 田 　 高

堀 　 友 城

清 水 国 夫

高 井 敏 男

小 倉 清 治

永年会員表彰

50年
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(公社)富山県柔道整復師会 会長表彰

表 彰 を 受 け て
永年会員40年表彰を受けて

 高岡ブロック　明神　　隆

　この度、40年永年表彰を賜り、会長並びに会
員各位に厚くお礼申し上げます。
　40年表彰のご案内を頂き、あっという間に時
が過ぎ去った気がします。現在あるのも、諸先
輩、家族のお蔭と感謝しております。この間、
柔道整復師として地域と密着した、様々なお世
話をさせて頂き、人と人とのつながりの大切
さ、思いやりを持つ気持ちで日々の生活を送っ

ております。
　ここ数年コロナウイルスにより、私たちの環
境が徐々に変化しています。
　現在、地区の役員としてお世話させて頂いて
おりますが、会長始め、役員の方々が会運営並
びに会員の為に大変努力されております。
諸先輩方に感謝し、会員の一人として、地域医
療を担う柔道整復師として尽力していきたいと
思っております。
　最後に、公益社団法人富山県柔道整復師会が
益々発展されますことを願いまして、お礼の言
葉とさせて頂きます。

富山ブロック

高岡ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

砺波ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

高岡ブロック

松 本 芳 則

中 村 利 幸

柴 田 成 人

加 藤 仁 一

飯 田 忠 克

前 馬 功 昌

浅 田 為 久

北 川 雅 文

高 木 勝 正

吉 堀 哲 夫

西 岡 　 均

太 田 成 人

高辻紀久夫

小 泉 敏 男

大 野 重 浩

山 本 保 尚

三 輪 芳 光	

明 神 　 隆	

永年会員表彰

40年
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(公社)富山県柔道整復師会 会長表彰

表 彰 を 受 け て
永年30年会長表彰を受賞して

 砺波ブロック　大野　英樹

　この度は公益社団法人富山県柔道整復師会よ
り永年30年表彰を頂きました。
富山県柔道整復師会吉村会長をはじめ会員各位
の皆様方に厚く御礼申し上げます。
　あらためて振り返ってみると柔整専門学校を
卒業後、富山のモズミ接骨院で5年半研修し平成
4年7月に開院しました。地域の方々、友人、知
人にお世話になり県や地区の柔道整復師会の諸

先生にアドバイスや意見をいただきながらここ
まで仕事がここまで柔整業務をすることができ
ました。
　思い出としては富山国体のトレーナー活動や
マラソン大会の救護活動に参加させていただき
柔道整復師としてたくさんのことを学ばせてい
ただきました。
　これからも初心を忘れることなく地域医療に
貢献し、たくさん方々の意見を吸収できるよう
に頑張りたいと思います。
　最後に公益社団法人富山県柔道整復師会の会
員の皆様のご健勝とご活躍を祈念申し上げお礼
の言葉といたします。

高岡ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

砺波ブロック

富山ブロック

砺波ブロック
石 橋 　 仁

斎 藤 秀 二

笠 尾 　 淳

沖 　 芳 生

高 田 仁 志

浦 田 俊 治

大 野 英 樹

石 黒 敏 男

金 谷 道 夫

永年会員表彰

30年
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富山県柔道整復師協同組合 新役員

理事長

副理事長

理　事

監　事

富山ブロック

高岡ブロック

富山ブロック

高岡ブロック 新川ブロック

新川ブロック

高岡ブロック

砺波ブロック

富山ブロック

砺波ブロック

高岡ブロック

山崎　良人

小島　幸宏

田邊　裕三

森田　　満 小柳　　龍

魚谷　明弘

細川　圭三

末永　明信

田邊　浩嗣

藤岡　外行

飛田　秀明
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　監事就任の挨拶

 富山ブロック　田邊　裕三

　この度、令和4年定時総会
におきまして会員皆様から
選任頂き監事に就任させて
いただきました田邊裕三で
ございます。
　私も柔道整復師として、
生まれ故郷の富山市四方で

開業させていただき25年が経ちました。おかげ
さまで地域の皆様、接骨会の先生方に支えられ
てまた健康にも恵まれて生活して来ることが出
来ましたことに心から感謝申し上げます。我々
は地域医療の一端を担う者として誇りをもって
仕事をさせて頂いておるわけですが、昨今の柔
整に対する取り巻きは厳しさが増すばかりかと
思っております。先生方のお仕事が少しでもし
やすくなるようにまた福利厚生面や柔道整復師
会の発展のために精一杯尽力させていただきま
す。今後とも先生方のご指導・ご鞭撻のほどよ
ろしくお願いいたします。

　監事就任の挨拶

 高岡ブロック　飛田　秀明

　この度、令和4年度富山県
柔道整復師協同組合の監事
として就任しました高岡ブ
ロックの飛田秀明です。地
元氷見で開業し33年余り、
地域に密着したこの業務を
最近は天職だと感じていま

す。組合員の皆様に、少しでもお役に立てるよ
う心して、また一会員として、協同組合の発展
に微力ながら尽くしたいと思っておりますので
よろしくお願い致します。

　理事長再任の挨拶

 新川ブロック　魚谷　明弘

　令和4年5月15日の富山県
柔道整復師協同組合、令和4
年度通常総会にて協同組合
理事長に再任させて頂きま
した新川ブロック魚谷明弘
です。
　今期は近年の新型コロナ

蔓延の影響で、事業収益は微減で推移し組合員
各々の業容伸び悩みに伴い、事務手数料及び斡
旋手数料の減少が認められる状況となりまし
た。
　今後新型コロナ感染が終息し、組合員の生活
が元に戻り接骨業界も活気に溢れることを強く
願う次第でございます。
　また今年度に関しまして、6月18日・19日に開
催される第42回北信越学術大会富山大会及び12
月に開催される（公社）富山県柔道整復師会設
立100周年記念事業と、2つの大きなイベントが
あり（公社）富山県柔道整復師会に協力し組合
員の皆様のお力添えを賜り是非成功に収めさせ
て頂きたいと考えております。

　どうか今後とも、ご指導ご鞭撻を賜りますよ
うお願い申し上げまして、ご挨拶とさせて頂き
ます。

新　役　員　挨　拶

協同組合理事長 再任挨拶
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令和4年度　事　業　日　程
年 月 日 曜日 予定時刻 内　　容 会　場 生涯学習取得単位

4月10日 日

15:00 富山地区総会 接骨会館 研修会ある時
3単位

15:00 新川地区総会 スカイホテル魚津 〃

15:00 高岡地区総会 伏木コミュニティー
センター 〃

15:00 砺波地区総会 ふかまつ 〃

10:00 第44回富山県柔道整復師柔道選手権大会 高岡武道館

4月29日 金(祝) 10:40 第19回富山県柔道整復師会
富山県柔道整復師協同組合親善ゴルフ大会 太閤山カントリー

5月15日 日

10:00 新入会員オリエンテーション、カルテ指導 接骨会館 3単位

13:30 定時総会 電気ビル

15:30 富山県柔道整復師協同組合総会 電気ビル

6月18日 土
13:30 北信越ブロック柔道大会 県営富山武道場

16:00 北信越学術大会(開会式、夕食会) ホテル
グランテラス富山

6月19日 日 9:30 北信越学術大会 ホテル
グランテラス富山

７月18日 月(祝) 9:00 日整全国少年柔道大会　形競技会富山県大会 立山武道館 監督・審判・役員
応援　3単位

8月28日 日 13:30 防災委員会講習会 立山砂防博物館 3単位

９月18日 日 未定 日整親善ゴルフ大会 未定

９月23日 金(祝) 13:00 第30回富山県柔道整復師協同組合
(公社)富山県柔道整復師会親善ソフトボール大会 東富山運動公園 監督・審判・役員

応援　3単位

10月16日 日 未定 富山県総合防災訓練 小矢部市

11月未定 未定 未定 富山県接骨学術研究会 高志会館 3単位

11月19日 土 未定 日整生涯学習講習会 日本柔整会館 3単位

11月20日 日 未定 日整全国少年柔道大会・形競技会など 講道館　大道場 監督・審判・役員
応援　3単位

12月3日〜 
4日

土 未定 第31回日本柔道整復接骨医学会学術大会 帝京科学大学
キャンパス

3単位
日 未定 同上　2日目 帝京科学大学

キャンパス

12月17日 土 未定 創立100周年記念、社団設立62周年
組合設立17周年記念行事(前夜祭)

ホテル
グランテラス富山

12月18日 日 未定 創立100周年記念、社団設立62周年
組合設立17周年記念行事(式典)

ホテル
グランテラス富山

R5/
3月未定 未定

未定 健康診断
(実施子細について医師会健診センターと要相談) 未定

未定 臨時総会･柔道整復師連盟総会 未定

未定 保険実務指導講習会(全会員対象) 未定 3単位

（随　　時） 柔整保険実務指導研修会(カルテ指導)

接骨会館 3単位
（随　　時） 論文作成勉強会

（随　　時） 保険取扱研修会（一部会員対象）

（随　　時） 教養講座　文化・保険関連事業

（私的研究会ほか）

5月8日 日 15:30 富山県北光同窓会 ホテルグランテラス富山 3単位

10月1日 土 19:00 魚津市接骨研究会 ありそドーム研修室 3単位

未定 未定 富山臨床接骨学研究会 未定 3単位
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第 44 回（公社）富山県柔道整復師会柔道選手権大会
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事　業　報　告

第44回 富山県柔道整復師会 柔道選手権大会

日　時　　令和4年4月10日（日）
　　　　　午前10時〜
場　所　　県営高岡武道館

� 事業部　藤森　和則　
　桜花満開の春と気温の上昇した初夏が混在し
た気候のもと、第44回富山県柔道整復師会柔道
選手権大会が、コロナウイルス感染症対策を充
分取った上で3年ぶりに開催されました。
　開会式では島田貞之大会委員長の開会宣言の
後、吉村英男大会会長より「コロナ禍により中
止していた大会が、ようやく開催できる事にな
りました。選手の皆さんはケガをしないように
戦って下さい。」と激励の言葉がありました。
続いて河合　優審判長より試合上の注意、古川
賢選手の選手宣誓の後、選手退場、選手のウォ
ーミングアップの時間をとってから試合が開始
されました。

　出場選手は全9名と少なかったですが、50歳代
の部では60歳代の選手の出場もありました。柔
道着を身に着け帯を締めると、気持ちが引き締
まり身体が動く様です。30歳代～60歳代までの
選手が現在持てる力で試合を行いました。
　閉会式では成績発表、表彰、井田栄二大会副
委員長より選手への労いの言葉と閉会宣言、選
手退場し大会は終了しました。
　結びに、例年であれば優勝選手は北信越ブロ
ック柔道大会に富山県代表として出場します
が、今年は北信越ブロック柔道大会の中止が決
定しています。
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第19回 富山県柔道整復師協同組合
　　　 (公社)富山県柔道整復師会 親善ゴルフ大会

日　時　　令和4年4月29日（金・祝）
　　　　　11時40分スタート
場　所　　太閤山カントリークラブ

� 高岡地区　森田　満　
　当日は雨が降る天候にて大会が行われまし
た。
　スタート前には参加者及び役員全員記念撮影
後、楠コース1番ティにて、魚谷明弘理事長、林
豊輝相談役の2名での始球式が素晴らしいショッ
トで開催されました。1組より順次スタートされ
ましたが、途中から雨、風、低温の為、残念で
すが理事長判断により前半9ホールにて終了。ハ
ーフコンペに変更を余儀なくされました。
　全員がホールアウト後、風呂に入り体を温め
てから、2階レストランコンペルームにて表彰式
が行われました。

　石橋仁会員の司会進行にて魚谷理事長、吉村
会長が挨拶され、林相談役の乾杯後、協賛して
いただいた企業、個人の紹介があり、続いて成
績発表並びに表彰式が行われました。
特別賞に続き最下位からの発表により、たくさ
んの景品が渡され、参加者の方々のボルテージ
も最高になったときに個人優勝発表！優勝は富
山ブロック竹林浩平会員、団体優勝は高岡ブロ
ック（古本忠、森田満、奥田俊哉）3名の結果で
した。
　今回は天候に恵まれず、ハーフのみにて行わ
れましたが、来年は天候もよく、より多くの参
加者にて開催されればと願う次第です。
　結びに、大会に協賛していただいた企業、個
人の方々にお礼を申し上げるとともに来年も変
わらぬご支援をお願い致します。又、大会準備
等のお世話をしていただいた役員の方々にもお
礼申し上げます。
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(公社)日本柔道整復師会 北信越ブロック学術大会 富山大会

日　時　　令和4年6月18日(土)・19日(土)
場　所　　ホテルグランテラス富山

　今回、コロナ禍での北信越学術大会（富山大
会）開催が危ぶまれていましたが、吉村英男会
長をはじめ各役員ならびに事務局員の協力で無
事開催することが出来ました。
　さて、6月18日の開会式は多くのご来賓の方を
お迎えし粛々と進行し、夕食会ではご参加いた
だきましたご来賓・県内外の柔道整復師関係者
の方々と共に盛大に祝宴を挙行いたしました。
　翌6月19日・学術大会当日は大会実行副委員
長の河合優先生の開会の辞で始まり、衆議議
員　橘慶一郎先生のご祝辞、公益社団法人日
本柔道整復師会副会長の三橋裕之先生からは	
「伝統を守る	そして時代に沿う」として題して
のご講演。日本柔道整復師会学術教育部は「匠
の意義と超音波の必要性と認定」として公益社
団法人日本柔道整復師会副会長長尾淳彦先生に
て日整指針に関する詳細な解説をいただきまし

た。特別講演では、北信越柔整専門学校木島学
園校長碓井貞成先生からのDVDにより、会場放
映および別室会場にての放映で講演を行いまし
た。昼食を挟んで13時より会員発表。前日の座
長会議での申し送り事項として「時間厳守」を
お伝えした結果スムーズに進行した。発表後は
会員表彰、学術功労賞の表彰が行われ、学術大
会「閉会の辞」を実行副委員長の井田栄二先生
が宣言され無事終了した。
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第31回 日 整 全 国 少 年 柔 道 大 会 富山県大会
第12回 日整全国少年柔道形競技大会 富山県大会

日　時　　令和4年7月18日（月・海の日）
　　　　　午前9時〜
場　所　　立山町武道館

� 事業部　藤森　和則　
　第31回日整全国少年柔道大会、第12回日整全
国少年柔道形競技大会の両富山県大会が、新型
コロナウイルス感染対策を充分取った上で無観
客試合として開催されました。
　開会式では参加26チーム個人戦出場の4年生26
名（欠場4名）、5年生48名（欠場7名）、6年生
50名（欠場5名）、形競技出場選手を含め総勢
127名の選手が間隔を取って整列し、吉村英男
大会会長のあいさつの後来賓の山本　徹富山県
議会議員、平田裕康富山県柔道連盟会長から祝
辞を頂戴しました。続いて山田隆司審判長から	
「試合上の注意」の後、小杉少年柔道クラブ所
属の河部綺音選手（6年生）が「選手宣誓」を行
いました。
　競技は形競技会から始まり、形競技会5名の審
判員の前で採点方式により、県営富山武道館、
柔心会、水橋錬成館、錬成塾の4チームの8選手
が「取・受」に別れて「投の形」を競いまし
た。
　続いて3試合場で学年ごとに個人戦が開始さ
れ、試合に勝って喜ぶ姿や敗れて悔し泣きする
姿など、試合の数だけ選手の柔道競技への純粋
な姿が見られました。準決勝からは2試合場で試
合を行い、各学年　優勝から3位まで決定しまし
た。また本大会から創設した賞で、いかなる場
所においてもマナーを守り、元気あふれる試合

をした選手に「元気賞」が贈られました。
　個人戦の4年生の優勝選手と5，6年生の優勝、
準優勝選手は11月20日（予定）に講道館で行わ
れる日整全国少年柔道大会へ富山県代表として
出場します。
　結びに、大会役員や競技役員、不二越工業高
校の柔道部員13名を含む大会委員皆さんの協力
により、今大会を無事終了できたことに感謝申
し上げます。

大会結果は下記の通り。

第12回 日整全国少年柔道形競技大会
富山県大会（敬称略）

優　勝　水橋錬成館　　　　取　鷹取葵葉
　　　　　　　　　　　　　受　大井夏緒
準優勝　錬成塾　　　　　　取　安積理佳
　　　　　　　　　　　　　受　黒田未桜
三　位　県営富山武道館　　取　渋　路我
　　　　　　　　　　　　　受　杉村優樹

第31回 日整全国少年柔道大会 富山県大会

6年生の部（敬称略）
優　勝　多胡勇佑
　　　　(柔心会）
準優勝　杉村優樹
　　　　(県営富山武道館）
三　位　古山結愛
　　　　(高岡西条柔道教室）

元気賞（敬称略）
・安吉花梨（柔心会）
・谷　真未（柔心会）
・河部綺音
	（小杉少年柔道クラブ）

5年生の部（敬称略）
優　勝　若林朝日
　　　　(高岡西条柔道教室）
準優勝　松井美昇
　　　　(高岡西条柔道教室）
三　位　米田周太郎
　　　　(県営富山武道館）

　
・中川維都（県営富山武道館）
・西野裕一郎
	（上市柔道クラブ）
・堀田尚聖
	（あわら柔道スポーツ少年団）

4年生の部（敬称略）
優　勝　森　龍我
　　　　(柔心会）
準優勝　鷹取芭織
　　　　(水橋錬成館）
三　位　石畠叶望
　　　　(津沢柔道スポーツ少年団）

　
・中条めい（柔心会）
・大井すず
	（庄川スポーツ少年団）
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第4回 匠の技伝承プロジェクト

日　時　　令和４年２月２０日
　　　　　午後1時〜
場　所　　接骨会館

� 匠プロジェクト委員　原　　誠　
　第4回匠の技伝承プロジェクトがオンラインで
開催され、前原先生・大野先生・高崎浩先生・
自分（原）の4人が県接骨会館3階で受講しまし
た。今回は顎関節脱臼がテーマで整復肢位や整
復法及び固定についての習得と膝関節周囲のエ
コー撮影の講義でした。
　顎関節脱臼整復法には口内法と口外法があ
り、今回は前方脱臼を前提とした背臥位口外法
の修得とのことでしたが、メンバーからもあま
りやったことがない整復法だとの声があり、新
鮮な気持ちで臨みました。学術部の河合優部長
と柴田成人理事・中邑克信理事も参加され、柴

田理事をモデルに整復動作の研修を行いまし
た。固定法は綿包帯による投石帯固定と既製品
のバンデージによる固定を実際に行いました。
今後富山県会員向けに研修会が実施されるの
で、それまでにこの方法の注意点を解説しなが
ら整復動作を再現できるよう自己訓練に励まな
ければと思いました。顎関節はエコー観察に不
向きであることから超音波観察装置による研修
は膝関節の観察で、大腿四頭筋腱長軸画像と膝
蓋靱帯長軸画像及び内側側副靱帯長軸画像の描
出を行いました。超音波観察装置は骨観察だけ
でなく靱帯や筋肉や腱などの軟部組織観察にも
有用ですので、講習会の参加や機器の購入をお
勧めします。
　このプロジェクトは、会員に広く伝える事を
目的とした講習会であることを意識して、講義
する立場になる為に知識と技術の研鑽に励んで
ゆこうと思いました。
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令和4年度 新入会員カルテ指導会

日　時　　令和4年5月15日（日）
　　　　　午前11時〜
場　所　　接骨会館3階会議室

� 保険部　　林　　禎之　
　眞田保険部員の司会進行で富山県柔道整復師
会保険部による、新入会員の先生方が3名出席さ
れカルテ指導会が開催されました。
　稲場保険部長より、保険の取り扱いについて
の説明があり、厚生労働省より出されている療
養費の支給基準に基づいてなされている事を話
されました。
　続いて当会より配布されている柔整保険実務
の中に、協定書や支給基準の内容について記載
されているので、しっかりと読んで頂きたいと
伝えられました。

　平成30年より柔道整復師が取り扱える業務範
囲の内容が大きく変わった事について触れら
れ、カルテに何時、何処でどうして怪我をし
たのかをしっかりと記載する様に説明されまし
た。パソコンをカルテの代わりにするのではな
く、施術した先生がその都度遅滞なくカルテに
記載する事が必要であり、カルテの記載の仕方
も話しされました。不正請求や不当請求につい
ても細かく説明され、これに違反するとどうな
るのか伝えられました。
　実際に新入会員の先生方にカルテを持ってき
て頂き、部位や負傷の原因の書き方、また裏面
の記載の仕方、また必ず問診票を利用する様に
説明されました。参加された先生方から質問が
あり、稲場部長が答えられて活発な意見交換が
され新入会員のカルテ指導会は無事に終了しま
した。

令和4年度 新入会員オリエンテーション

日　時　　令和4年5月15日（日）
　　　　　午前10時〜午前11時
場　所　　接骨会館3階会議室

講　師　　吉村会長、稲場、河合、森田、木下
　　　　　各副会長
　　　　　井田、島田　各常務理事

参加者：富山ブロック　虎谷　譲昌
　　　　富山ブロック　浅生　直人
　　　　新川ブロック　経澤　晋太郎

　開会の挨拶を吉村会長が行われ、公益社団法
人等を説明され各部長より各部の説明が行われ
ました。
総務部⇒財務部⇒保険部⇒学術部⇒事業部⇒広
報部
会長、副会長より各委員会説明
スポーツ委員会⇒災害対策委員会⇒ICT委員会
⇒介護委員会
説明後、参加者と意見交換が行われ第一部が閉
会しました。
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日　時　　令和4年5月15日（日）
　　　　　午前10時〜午後４時
場　所　　日本柔道整復師会館

� 匠プロジェクト委員　原　　誠　
　匠の技伝承プロジェクト指導者養成講習会の
対面講習が日整会館で開催され、大野重浩先生
と自分（原）が受講しました。日整水準の橈骨
遠位端骨折と上腕肩甲関節脱臼の整復・固定と
それに伴う超音波画像描出についての習得と評
価確認を目的として開催されました。
　本来ならば昨年度から行われる予定でした
が、コロナ感染症拡大予防のため昨年度はリモ
ート講習のみとなり、本年度は5月に東日本の都

道府県の指導者2名が日整会館に集合し講習と実
技の評価テストを受け、西日本の都道府県の指
導者がリモートで講習を受けることになりまし
た。
　午前中は固定材料の作成や整復・固定や画像
描出の復習を行い、午後からは会員向けの講義
を想定した形での評価確認テストがあり、大変
緊張しながら実技の評価テストを受けました。
　柔道整復術の日整水準技術を会員に正確に伝
える事を目的とした事業に関わり、講義する立
場になる為にも、さらなる知識と技術の向上を
目指し今後の研修に励みたいと思います。

匠の技伝承プロジェクト 指導者養成講習会(対面講習)
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令和４年度 富山県ジュニア柔道体重別選手権大会

委　員　会　報　告

日　時　　令和4年5月8日
　　　　　午前9時30分〜
会　場　　県営冨山武道館

	 富山ブロック　岩山　悟士　

　富山県内の20歳以下で選抜された選手のみが
出場できる、富山県ジュニア柔道体重別選手権
大会が開催され、ハイレベルな試合が繰り広げ
られました。

　久水嘉智会員と私で、大会前に入念な打ち合
わせや準備を行い救護活動に臨みました。
　幸い、鼻出血2件と軽症例で無事に大会を終え
る事が出来ました。
　今大会で勝ち残った選手には富山県代表とし
て、北信越大会に出場し勝ち上がれば、一流選
手の登竜門といわれる全日本ジュニア体重別選
手権大会の出場が可能となります。
　北信越大会で勝ち上がり、ぜひ全日本ジュニア
体重別選手権大会で活躍してほしいと思います。

令和４年度 富山県高等学校総合体育大会
第71回 富山県高等学校柔道選手権大会

日　時　　令和４年５月28日(土)・29日(日)
会　場　　アルビス小杉総合体育センター

	 富山ブロック　古川　信也　

　8月に愛媛県にて開催される全国高校総体への
富山県代表を目指し団体、個人戦の熱戦が二日
間に亘り繰り広げられました。
　今回は感染対策を徹底し観客を入れての試合
となり、初日は眞田克樹スポーツ委員長と私、
古川が救護を勤めました。二日目は一ノ瀬充会
員、中邑克信会員、久水嘉智会員が担当されま
した。
　開会式では平田裕康柔道連盟会長の挨拶後、
二会場に分かれ団体戦より開始されました。
　開始間もなく技を掛けた際に足関節を負傷し
た選手が駆け付けました。腫脹、疼痛が強く跛
行を呈していましたが、試合続行を希望され応
急処置とテーピングによる固定を行いました。
その後、鼻出血による止血処置や消毒、またア
イシング用に氷を求める希望者も多数見られま
した。
　日頃の施術とは違う処置や判断が求められま

すが、各種イベントや大会において救護活動を
真摯に取り組むことにより柔道整復師の必要性
と地位向上、社会貢献に役立つものと改めて確
信すると同時に知識、技術の研鑽に励み今後の
施術や活動に生かせるように努めていきたいと
思います。
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第42回 全国少年柔道大会 富山県大会

日　時　　令和４年4月10日（日）
会　場　　アイシン軽金属スポーツセンター

	 富山ブロック　岩山　悟士　

　小学生約80人が集い第42回全国少年柔道大会
富山県大会が開催されました。
　開会式にて冒頭、大会会長より『柔道とは稽
古、試合を通じて人間形成を育む事が最も重要で
あり勝利至上主義とならないように（要約）』と
のお話がございまして、試合では子供達が正々堂
々とした熱戦が繰り広げられました。
　松島知久会員と私（岩山悟士）で救護活動を
担当いたしました。試合開始から終了まで特別

なアクシデントも無く、幸い鼻出血1件の軽症例
のみで無事に大会を終える事が出来ました。
　今大会で勝ち残った選手には富山県代表とし
て全国大会で頑張って欲しいと思います。

富山市民体育大会 柔道競技

日　時　　令和4年6月12日（日）
会　場　　県営富山武道館

	 富山地区柔道整復師会　寺西　正幸　

　富山市民体育大会が開催されるにあたり、富
山市柔道協会からの救護の依頼を受けて、富山
県富山地区柔道整復師会より久水嘉智会員と寺
西正幸の2名で救護活動を行って参りました。
　午前は、児童の部、午後は一般の部と、1日に
わたり柔道競技が行われました。未だに新型コ
ロナウイルス感染症の収束が見えない中で、手
指のアルコール消毒や、試合開始直前までのマ
スクの着用などの感染症対策も怠らず無事大会

が開催されました。
　小学生の部の試合は、とくに活気に満ちあふ
れており、見ているとこちらまで元気をもらえ
るような試合内容となっておりました。
　怪我に関しても、重症となる怪我もなく、軽
症者2名と無事大会を終えることができ、救護係
としても安堵しました。

令和4年度 富山県小学生学年別柔道大会

日　時　　令和4年5月22日(日)
　　　　　午前9時〜
会　場　　冨山武道館

	 富山ブロック　岩山　悟士　

　富山県小学生学年別柔道大会が開催され、富
山県全域から約130人の小学生が集い白熱した試
合が繰り広げられました。

　今大会の救護活動は久水嘉智会員と私（岩山
悟士）で担当し、参加人数の多い大会でありそ
れに比例して負傷者の続出が予想された為、入
念な事前準備や打ち合わせを行って臨みまし
た。試合開始直後から負傷者の対応に追われま
したが、捻挫4件、擦過傷1件、脳震盪1件と比較
的軽症例のみで無事に救護活動を終えました。
　活動を終えて、脳震盪や擦過傷の経験から柔
道整復業務範囲の怪我への対処は勿論の事であ
るが、その他の幅広い傷病の知識や救護技術の
研鑽が改めて必要との認識を持ちました。
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令和４年 新川地区中学校総合選手権大会 柔道競技

第75回 富山県民体育大会 柔道競技

日　時　　令和４年６月11日（土）
会　場　　滑川市総合体育センター武道場

	 新川ブロック　竹内　崇裕　

　表記大会にて救護活動を行いました。
今大会も前回同様に新型コロナ感染症対策が取
られ開催されました。
　活発な中学生の大会ということもあり、今大
会では救急搬送の必要な骨折や打撲などの急性
外傷も発生し、迅速な救護に備え一試合一試合
こちらも真剣に観察が必要でした。
　骨折の選手は応急処置を行い救急車が到着す
るまで選手を安心させるために寄り添う必要性
もありました。どの様な外傷や状況でも落ち着
いて対応できるよう、常日頃からの知識や技術
の研鑽の必要性を感じました。
　今後も救護活動の機会が有れば協力していき
たいと思います。

日　時　　令和4年7月3日（日）
　　　　　午前10時〜
会　場　　県営高岡武道館

	 高岡ブロック　前原　征一　

　猛暑の中、富山県柔道体重別選手権大会並
び、富山県民体育大会柔道競技に新家幸生会
員・前原で救護係として、参加してきました。
予想気温が31℃で熱中症が心配になりアイスパ
ック多めに持参しましたが、選手たちは熱中症
対策を講じているので、熱中症対策アイスパッ
クの出番はありませんでした。出場選手が少な
いため3時間程度で大会は終了し、負傷者は見当
たらず、アイシングを施した選手のみで救護活
動は終了しました。
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令和4年度 第60回富山県中学校総合選手権大会 柔道競技

日　時　　令和4年7月16日(土)・17日(日)
　　　　　午前10時〜
会　場　　立山町武道館
参加者名　16日 開澤　結城　小柳　龍
　　　　　17日 開澤　結城　

	 新川ブロック　開澤　結城　

　今年度は開催場所が例年とは変わって立山町
武道館での開催となり会場の関係から団体戦、
個人戦と2日間に分けての開催となり今年から団
体戦は4強によるリーグ戦も行われ選手達は例年
にはない緊迫した試合を行っていました。
　最近の中学生の柔道競技の救護活動で感じ
ることは大会レベルが上がるにつれて、怪我
の程度も重症化することが多いと感じます。そ
の為、先ずは立山武道館への救急車の停車の位
置、負傷者を搬送する導線の確認などを養護教
諭の方と武道館管理者と打ち合わせを行い会場
内の救護場所、負傷者の手当の場所を設置しま
した。
　第1試合から鎖骨骨折疑いの生徒や、減量し朝
食を抜いて脱水症状が観られる女子の生徒が、
気分が悪いと訴えて来ました。3試合会場を2人
の救護員で回しながら、試合後の手当の選手を
診るのは非常に厳しい環境でした。出来れば3人
は必要だと思います。
　この2日間で頭から落ちていく技(所謂、ダイ
ビングによる技)が多く見られ、今後の柔道生命
を脅かす危険な行為なので反則を取られる選手
がいました。
　また、思春期の子供達な為にニキビによる出
血がありました。中には、頭頂部のニキビから
の出血もあり、ニキビなどの顔や頭からの止血
の材料の準備が必要だと感じました。

　今回の大会は会場や感染状態の関係もあり、
無観客試合となり救護員で参加していましたが
自分の息子の試合が観られて、とてもありがた
い次第でした。また、会員の御子息が多く出場
して活躍されていました。
　鎖骨骨折疑いや肩関節脱臼疑いなど現場で即
時に判断を求められるなど、中々日常の診療と
は違う体験が出来ますので救護係を指名して頂
き、感謝しています。
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ブロック・地区だより
令和4年度　富山県富山地区
柔道整復師会　定時総会

	 富山地区　稲垣　徹　

日　時　　令和4年4月10日（日）
　　　　　午後3時〜
会　場　　接骨会館　3階会議室

　令和4年度定時総会が久水嘉智理事司会のもと
開催されました。開会に先立ち令和3年度物故会
員となられた2名の先生方のご冥福をお祈りして
黙とうを捧げました。
　この総会は昨年同様に新型コロナウイルス	
(オミクロン株）の感染拡大防止の為、出席者の
検温・出席全会員マスク着用・会員の距離の確
保・適度な換気を徹底して行われました。
　本総会は委任状開催となり、この会のビデオ
撮りを行い、会ホームページに掲載し会員にパ
スワード配布の上、閲覧が可能であります。
　木下隆男会長よりコロナ感染禍のため、二
年連続の委任状総会での開催であり日頃から
の会運営や行事参加への感謝を述べられ介護運
動、防災訓練、SDGs活動についての状況など
も話された。本年の大きな行事として6月18日	
（土）・19日（日）開催の北信越ブロック学術
大会。12月には柔整師会100周年記念式典、協同
組合設立17年記念式典が開催予定。最後に日整
緊急代議員会（総会）で「新役員人事」があっ
た事を伝えられ挨拶とされました。
　上條邦彦先生を議長に選出し議事に入り、宮
野英樹会員・佐藤中会員を議事録署名人に指名
され、令和3年度会務報告・収支決算報告と会計
監査報告、令和4年度事業計画（案）・令和4年

度収支予算（案）の報告があり、全ての議案に
おいて承認・可決されました。
　その他、報告事項として木下隆男会長より、
レセプトの確認返戻及び面接確認委員会の状況
報告、今後、受領委任払いが償還払いになる
4項目の説明や医療人としての柔整師の評価を
得るように富山県医療計画書の「柔整師立場	
（地位）」の記載必要性を話されました。
　眞田克樹理事の閉会の辞にて、総会は終了致
しました。
　その後の報告事項として各理事より本年度
社団の委員会報告で、スポーツ委員会より柔
道大会やマラソン大会の救護ボランティア活
動、災害対策委員会からは富山県総合防災訓練
の予定、介護委員会からは介護予防運動指導
員、ICT委員会から活動の年間行事予定案内の
報告がありました。
　最後に、浅岡弘彦相談役から来年4月の富山県
議会選挙出馬の意義や意気込みを話され挨拶と
されました。
　今回もコロナ感染禍で一般会員不在での総会
でしたが、新型コロナウイルスの終息と平常な
活動・行事が行われることを心より願っており
ます。

令和4年度　富山県高岡地区
柔道整復師会　定時総会

	 高岡地区　石橋　仁　

日　時　　　令和4年4月10日（日）
　　　　　　午後3時〜
会　場　　　伏木コミュニティセンター
　　　　　　大会議室

　晴天の暖かい日にて、高岡地区定時総会が伏
木コミュニティーセンター大会議室にて行われ
ました。コロナ禍において前年度に続き今年度
も委任状出席で行われました。初めに、地区会
長から富山県全体の現状を報告され、今後の
柔整師会のあり方など話されました。そして、

予定ではありますが、9月の地区学術大会の開
催、12月に富山県柔道整復師会創立100周年、社
団の62周年の開催について話されました。引き
続き吉村英男	公益社団法人富山県柔道整復師会
会長からは事務局から添付されてきている「ト
ピックス」について話されました。議長の選出
で廣川　昇先生を選出し議事が始まりました。
令和3年度の会務・事業報告を柴田成人理事、収
支決算報告を石橋　仁理事、会計監査報告を明
神隆理事が報告し、異議なく承認されました。
令和4年度事業計画案を柴田成人理事、令和4年
度収支予算案を石橋　仁理事が報告、令和3年度
はコロナ禍において1万円の特別会費でしたが、
例年通りの事業計画の為、年度会費を2万円に戻
す案が異議なく承認されました。
・総務部の柴田理事から6月18日から6月19日に
行われる北信越ブロック学術大会富山大会の出
席のお願い
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・保険部の島田貞之理事からレセプト署名欄の
注意について
・学術部の前原征一理事から9月の地区学術につ
いての出席依頼
・事業部の藤森和則理事からは県ソフトボール
について
・広報・ICTの前原征一理事からは、高岡地区
の石田幸弘会員が北信越ブロックで、会員発
表されるので、会員へ参加のお願いがありまし
た。
各市の現状報告
・県介護委員の藤森和則理事から富山県介護委
員の現状と射水市の介護の現状を報告。

・苅部望高岡市柔道整復師会会長からは、高岡
市の介護の現状の報告。
・窪田和一氷見市柔道整復師会会長からは、氷
見市の介護の現状を報告。　その他
・森田満会長から協同組合の役員改選の報告が
あり理事として細川圭三会員、小島幸宏会員、
監事として飛田秀明会員の推薦がありました。

　前原征一理事より閉会宣言があり定時総会の
すべてが終了しました。

令和4年度　富山県砺波地区
柔道整復師会　定時総会

	 砺波地区　田守　剛　

日　時　　令和4年4月10日（日）
　　　　　午後3時〜
会　場　　和風会館ふかまつ

　新型コロナウイルス感染症の収束が見通せな
い中、充分な感染対策を行い、砺波地区柔道整
復師会定時総会が、林禎之副会長司会のもと63
名の会員が出席し開催されました。
　大野重浩副会長が開会を宣言し、河合優会長
の挨拶で日整の工藤会長の解職と理事解任に伴
い後任の会長に松岡保理事の就任、および副会
長に長尾淳彦学術教育部長の就任が伝えられ、
保険請求では療養費検討専門委員会において不
適切な患者の償還払いの事例　１.自己施術、
２.自家施術、３.保険者の繰り返しの紹介に回答
しない患者、４.複数の施術所において同部位の
重複施術を受けている患者について償還払いと
なるとの報告がありました。
　総会は小倉清治相談役が議長に選任され議事
を進行されました。
　林副会長より令和3年度の会務報告、大野副会
長より事業報告があり長引くコロナ禍の影響に
より多くの事業が中止に至ったが、年度末には
保険実務カルテ指導講習会が開催されたこと等
報告されました。
　事業計画案、予算案では昨年半額となってい
た会費を通常に戻しての運営とし、コロナ禍の
影響が少ないようなら臨時総会も開催する旨を

執行部に一任され、すべての案件が滞りなく了
承され小倉議長が退席されました。そのあと河
合会長より県柔整の報告及び保険に関しての説
明があり、大野副会長の閉会の言葉で終了致し
ました。
　例年であれば、このあとに懇親会があり、会
員相互の親睦を深めるのですが、今年も感染対
策のためにふかまつの弁当を土産に持ち帰り散
会となりました。来年は懇親会が開かれること
を望みます。
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令和4年度　富山県新川地区
柔道整復師会　定時総会開催

	 新川地区　幾島　直人　

日　時　　令和4年4月10日（日）
　　　　　午後3時〜
会　場　　スカイホテル魚津

　新川地区柔道整復師会定時総会が、浜岡保之
新川地区理事司会のもと、開催されました。
　総会では、始めに稲場司会長より挨拶があ
り、午前に行われた柔道大会50才代の部で優勝
の坂口貴彦会員、準優勝の古川賢会員両名の健
闘を讃えられ、祝福の言葉がありました。続い
て、日整の総会で工藤会長が解任され、松岡新
会長が選出されたとの報告がありました。次に
業務に関する話として、1.自己施術、2.自家施
術、3.照会への無回答、4.複数の施術所での重
複施術、以上の患者さんは償還払いの対象とな
る事が話され、「厳しい状況が続きますが、不
正、不当請求がない様、しっかりと業務を遂行
していただきたい。」と述べられました。

　次に、魚谷明弘会員を議長に選出し議事に入
り、令和3年度会務報告、収支決算報告、監査報
告、臨時会費について、令和4年度事業計画案、
収支予算案、来年度の役員改選に向けた選挙管
理委員の事前承認の件について審議され、満場
一致にて承認されました。また、継続審議とな
っている地区役員人数変更の件は、来年の総会
で審議し決定することになりました。
　最後に、稲場会長より、保険請求についての
注意事項の説明と質疑応答が行われ、総会は終
了しました。
　その後、懇親会が行われ、和やかなうちに散
会となりました。

高岡市柔道整復師会　総会　新年会
角柔会総会

	 高岡ブロック　前原　征一　

日　時　　令和4年2月11日（金・祝）
　　　　　午後5時〜
会　場　　ニューオータニ高岡

　角柔会総会・高岡市柔道整復師会総会が開催
されました。

高岡市柔道整復師会総会の議事は下記の通りです。
議　事
　1号議案　令和3年度事業報告
　2号議案　令和3年度収支決算報告
　3号議案　令和3年度会計監査報告
　4号議案　令和4年度事業計画案
　5号議案　役員改正

　議事は問題なく進み、総会終了後、角田高岡
市長をお招きして、市政報告会を設けて現在の
高岡市の現況を聞かせていただきました。
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令和4年
射水市柔道整復師会　総会

	 射水市柔道整復師会　松長　功二　

日　時　　令和4年1月30日(日)
会　場　　接骨会館3階会議室

　「令和4年射水市柔道整復師会総会」が、公益
社団法人富山県柔道整復師会　吉村英男会長、
富山県高岡地区柔道整復師会　森田満会長をお
招きして行われました。第6波と言われるコロナ
禍の勢いが日に日に増しているため、希望する
一般会員の出席、役員、委任状を取りまとめて
の開催となりました。

　初めに、射水市柔道整復師会　藤森和則会長
から、「総会は同額の会費を負担している会員
が意見を言える場である事。一方でコロナ禍の
ため人数を制限したい考えがあり、この二つの
条件を満たすために、初めて射水市外で総会を
開催する事になりました。」と開催についての
説明がありました。
　議事はスムーズに進み、出席者及び会員から
の委任状をうけ執行部の提案の通り承認としま
した。
　今年こそはと開催を協議しましたが、新年会
の開催を断念せざるを得なかった事は誠に残念
でした。一日も早い新型コロナウイルスの終息
と、安心して様々な活動・行事が行われるよ
う、さらに気を配りながら日々の業務が送れる
時が来ますよう心より願っています。

令和4年　魚津市接骨師会　総会

	 魚津市接骨師会　稲垣　強志　

日　時　　令和4年3月26日（土）
　　　　　午後6時30分〜
会　場　　大町コミュニティーセンター

　彼岸が過ぎ、早朝に鳴く鶯の声に春の訪れを
感じられるようになりました。昨年度は中止に
なった魚津市接骨師会総会当日は強風が吹く悪
天候でしたが、新型コロナウイルスの感染防止
対策を実施し、会員11名の出席で開催しまし
た。
　総会では寺田健一会長の挨拶の後、私（稲垣
強志）が議長を務めて令和3年度の事業報告、決
算報告、決算監査報告の審議を行い承認されま
した。また今年度は役員改選の総会でありまし
たので、立候補者の山本正勝会員を次期魚津市
接骨師会会長に承認後、役員の監事2名（浜岡保
之　原誠）、理事4名（清水博之　経沢晋太郎	
経沢治勝　廣澤誠）を山本次期会長の指名によ
り決定しました。
　役員改選後には魚津市接骨師会の介護予防教
室の現状報告がされ、令和3年度の開催が昨年度
に続き数多く中止となっている事、また例年総
会後に開催していた来賓を招待しての懇親会も
昨年同様に中止とした事には、改めて新型コロ
ナウイルスの影響力が強いと感じると共に、コ
ロナ感染症拡大前に比べ、人とのつながりや地

域との連携が薄れてしまわないかとの不安も覚
えました。
　新型コロナウイルスも約2年が経過しオミク
ロン株に変異し、私達も会員や地域での連絡に
メールやLINEなどを用いるように変化していま
す。利便性が良いものではありますが、対面で
意見を交換する事も必要だと感じられます。コ
ロナ禍の早期の終息を願い、今年度の事業が数
多く開催できる事に期待したいと思います。
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令和4年
小矢部市柔道整復師会　定時総会

	 小矢部市柔道整復師会　可部谷　由喜子　

日　時　　令和4年2月10日（木）
　　　　　午後1時30分〜
会　場　　小矢部市民交流プラザ
　　　　　2階105号室

　暦の上では立春も過ぎたのにまだまだ寒いみ
ぞれ交じりの雨が降る中、令和4年小矢部市柔道
整復師会定時総会が開催されました。柔道整復
師会からは（公社）富山県柔道整復師会吉村英
男会長、砺波地区柔道整復師会河合優会長が来
賓としてご出席いただきました。
　総会は新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、入室時の消毒、検温、マスクの着用、各会
員が感覚を空けて着席し、大野重浩会員司会の
もと小矢部市柔道整復師会蔵谷昌隆会長の挨拶
に始まりました。定数確認後、蔵谷会長の議事
進行にて令和3年度会務報告、収支決算が報告
され、片岡由紀夫監事より監査報告がされまし
た。
　その他の案件として、蔵谷会長より昨年はコ

ロナ禍の影響で行事が少なく年会費は徴収しま
せんでしたが、本年は会費を徴収する事に満場
一致で可決されました。続いて来賓としてお迎
えした吉村会長、河合地区会長より県内の状
況、保険に関する注意事項等についてお話頂き
ました。
　議事終了後、桜井森男小矢部市長と小矢部市
柔道整復師会顧問の石田義弘市議会議員に来賓
として出席頂きました。コロナ禍の中での健康
寿命延伸事業としての介護予防教室開催など本
会に対しての感謝と今後益々各接骨院が繁栄す
るよう励ましのお言葉を頂きました。
　桜井市長、石田市議挨拶のあと司会の大野会
員より、昨年のワクチン接種において、会員及
び接骨院スタッフを早期接種対象者として頂い
た事は、県内では小矢部市のみであった事に対
して市長にお礼を述べられ総会は終了致しまし
た。
　コロナ禍で大変の状況下での開催ではありま
したが、吉村会長、河合地区会長、そして桜井
市長、石田市議にご出席いただき、無事定時総
会を終えましたことに感謝いたします。なお河
合会長より砺波地区での最近の総会等の会合の
出席率が高いとお話されました。これは役員の
方々を中心とした会員同士の連携の重要性を問
われていて、コロナ禍ではなお大切であると考
えられます。

第12回　浩柔・響柔グリーン会

	 高岡ブロック　磯辺　遼平　

日　時　　令和4年4月3日（日）
　　　　　午前9時4分スタート
会　場　　花尾カントリークラブ
　　　　　中コース→西コース

　4月3日（日）に第12回浩柔・響柔グリーン会
が花尾カントリークラブで16名の参加のもと開
催されました。
　この日は天候に恵まれ、雨の心配をすること
もなくスタートすることができました。風の影
響もあり少し肌寒く感じましたがホールが進む
につれて徐々に慣れてきて心地よくプレーする
ことができました。先生方と楽しく和気あいあ
いとプレーすることができ、とても楽しいラウ
ンドになりました。
　プレー終了後はコンペルームにて総会と表彰

式が行われました。順位発表、ニアピン賞、ド
ラコン賞その他各賞の発表があり、それぞれ景
品を頂き大変盛り上がりました。
　今回でグリーン会に参加してから3度目のコン
ペになりますが普段お話しする機会がない先生
方との交流や先生方から貴重なお話しを聞くこ
とができ、とても素晴らしい経験をさせていた
だき感謝しております。次回の開催も楽しみに
しております。
　今回の開催にあたり、お世話をして頂いた幹
事の先生方、協賛企業、協賛各社の方々に感謝
すると共に御礼申しあげます。
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砺波ブロック
保険実務カルテ指導講習会

	 砺波ブロック　金田　英治　

日　時　　令和4年2月6日（日）
　　　　　午後2時〜午後4時
会　場　　砺波市庄川生涯学習センター

　当日は厳寒大雪の中、コロナ禍で手指消毒・
ソーシャルディスタンス・換気等の感染対策を
徹底した中で、砺波市庄川生涯学習センタ－で
会員70名が参加して砺波ブロック保険実務カル
テ指導講習会が開催されました。
　林禎之砺波ブロック副会長の司会のもと、は
じめに河合　優砺波ブロック会長が、関係法規
に基づいた保険実務講習の大切さについて挨拶
をされて、講師としてお迎えした稲場　司保険
部長の保険業務の説明講演が配布された資料に
基づき行われました。
　•保険業務実務の再確認と変更点
　•長期施術継続理由について
　•カルテ施術録記載の整理と重要性
　•質疑応答
　参加会員は日々の保険施術業務に関すること
なので真剣に講聴しました。講習会の終わりに
大野重浩砺波ブロック副会長が謝辞を述べられ
て保険実務カルテ指導講習会は終了しました。

　今回講習会を欠席した会員は、講習会の様子
を配信した動画を視聴しレポートを提出されま
した。

高岡市柔道整復師会　事業報告
高岡リングプロジェクト
	 高岡地区柔道整復士会　小山　雄一郎　

日　時　　令和4年3月14日（月）
会　場　　高岡市内6か所
主　催　　高岡市PTA連絡協議会

　令和4年3月14日、多少雲が残る高岡の夜空に
大輪の花火が1800発打ちあがりました。
　これは一昨年より続く新型コロナの影響によ
り活動を制限されてきた高岡の未来を担う子供

たちを応援すべく、願いを込めた高岡市PTA連
絡協議会の事業でした。
　高岡市柔道整復師会としても、この思いに賛
同し協力することを役員会にて審議していただ
き、総会にて承認されました。
　会員の皆様には院内にポスターを貼付してい
ただき、地域の方々に周知していただけるよう
にいたしました。
　ケーブルテレビでも放送され子供たちの笑顔
を見ることができ、あたたかい気持ちになりま
した。
　会員の皆様には承認していただき、心よりお
礼申し上げます。
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富山市防災講演会
演題　「コロナ禍における災害時の避難」
講師　　阪本　真由美　氏
　　　　　　　(兵庫県立大学大学院　減災復興政策研究科教授)

	 富山地区　一ノ瀬　充　

日　時　　令和4年2月14日(月)
　　　　　午後2時〜午後3時
会　場　　富山県教育文化会館大ホール

　早春の候、講師の先生はコロナウイルス感染
拡大の為リモート開催となりましたが富山地区
から木下会長、一ノ瀬の2名で参加してきまし
た。コロナ禍にもかかわらず全体で約250名が参
加され防災への関心の高さが伺えました。
　富山市公園緑地課土井様の司会のもと、三浦
良平富山副市長のご挨拶のあと講演が始まりま
した。
　•新型コロナ感染症の拡大＋自然災害(豪雨・
地震・津波)＝災害の複合化
　•これまでの「行政主導の取組を改善するこ

とにより防災対策を強化する」という方向性を
根本的に見直し、住民が「自らの命は自らで守
る」意識を持って自らの判断で避難行動をと
り、行政はそれを全力で支援する
　•災害時の避難　命を守る（1日～2日）➡助か
った命を守る　避難生活（短期2日～7日）➡避
難生活（長期7日～6ケ月）
　•災害時の避難所対応支援・避難車両の誘導・
高齢者、子供の声がけ
高齢者の避難誘導・避難所物資の買い出し・避
難者への炊き出し等、当事者の意識と支援が大
事である
　•避難行動要支援者への支援体制を明確化
　•防災気象情報と所管省庁の情報を知り、逃げ
時と逃げ場所を知る
⑦ハザードマップ・避難所の情報・土砂災害警
情報を知る。避難所は、地震・津波・風水害・
土砂災害等ハザードにより異なる
⑧ご近所力を生かした避難支援・災害時の声が
け体制の重要性
⑨コロナ禍での避難（少人数分散避難）　命を
守る➡避難生活（短期）➡避難生活（長期）　
避難所に感染症を持ち込まない・感染させない
　避難受付でのスクリーニング（3密の回避・衛
生管理・健康管理・ゾーイング）
⑩各自治体の災害時の対応と取り組みを紹介
総括として災害に強いまちにしていくことが大
事と話されました。質疑応答があり閉会となり
ました。
　近年、日本各地で大雨や地震などの災害が多
発しており、日頃の備えと防災意識を高めてい
くことが重要と考えます。私自身も柔道整復師
として公共機関・ご近所・仲間と情報交換をし
ながら災害に備えていきたいと思います。

富山地区柔道練習会　開催

	 富山地区　古川　信也　

日　時　　令和４年４月3日（日）
　　　　　午後1時30分〜午後3時
会　場　　富山市婦中ふれあい館柔道場

　4月10日に開催される第44回富山県柔道整復師
柔道選手権大会を前に富山地区より9名、新川地
区より2名の会員参加のもと富山地区柔道練習会
を開催。始めに木下隆男富山地区柔道整復師会
会長より怪我や脱水等の注意をされ、練習参加
選手への感謝と敬意を述べられた。準備体操か
ら柔軟運動、打ち込み、寝技、乱取りへと進む
につれて息を切らし肩で呼吸する選手、顔面蒼
白になりながらも一生懸命に技を掛ける選手、
日頃からの運動不足を解消するかのように持て
る力を振り出し、さわやかな汗をかくことがで
きました。

　終了後、選手から試合に向けての心強い決意
や、お互いの健闘を胸にし大変有意義な時間と
なりました。私自身も年々低下する体力を痛感
しながらも改めて柔道整復師として出来る限り
柔道着に袖を通して柔道に携わることが必要と
感じた練習会でした。
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令和4年　富山県北光同窓会
総会　学術研修会

	 広報委員　村上　幸史　

日　時　　令和４年5月8日(日)午後2時〜
会　場　　サンシップ富山

　「ゴールデンウイークが終わったら北光会！」
のスローガンの元、富山県北光同窓会総会、学
術研修会が行われました。新型コロナウイルス
感染拡大予防のため2年間は委任状による総会と
なっておりましたが、今年は久しぶりの開催に
70名の参加者があり、久しく会っていない同窓
生の顔を見られ、うれしい気持ちではありまし
たがコロナの終息を願わずにはいられませんで
した。
　挨拶で島田会長より母校、北信越柔整専門学
校が今年から学生募集を停止し、在校生が卒業
する2年後には、柔整科を廃止し救急救命学科を
新設する旨の発表がありました。木嶋光仁先生
が創設された柔整のみならず柔道での活躍も著
しかった北信越柔整専門学校の歴史も52年にて
終えてしまうのかと寂しい気持ちになりました
が、島田会長の「学校がなくっても同窓生活動
は継続する」との宣言に、卒業生一致団結し北
信越柔整専門学校の絆はなくしてはいけないと
の思いを新たにしました。（公社）富山県柔道
整復師会吉村英男会長より最近の柔整業界の動
向のお話があり、この厳しい柔整業界を生きる
ために改めて身の引き締まる思いがしました。
北光同窓会河合優会長より、田中角栄元総理の
言葉として「皆で知恵を出し、汗を出して、美

味しい果実を実らせよう」との訓示をいただ
き、この厳しい時代、皆で協力し喜びを共有し
たいとの気持ちが一層募りました。久しぶりの
対面による開催でしたが、議事進行もスムーズ
に進み滞りなく承認を得て総会は無事終了とな
りました。
　例年は懇親会になる所ですが、コロナウイル
ス感染拡大予防のため、アトラクションと学術
研修会のみの開催となりましたが、やはりリモ
ートではなく対面方式でのアトラクションや講
演は目の中だけではなく心の中にもしみ込んで
くる感じで、久しぶりの感動を体験しました。
アトラクションとして「津軽三味線芸人　中山
孝志　安藤有紀子」の演奏を拝見させていただ
きましたが、夫婦ならではの息の合った演奏、
おしゃべりに”あっ”という間に時間もすぎさっ
てしまいました。なかでも私も地域の獅子舞に
参加しているので、お二人の獅子舞演舞に心奪
われてしまい、2年間中止している私たちの獅子
舞も今年はぜひ開催したい思いで見ておりまし
た。
　学術研修会は、元宝塚歌劇団の夢羽美友様に
「夢羽美友と夢」と題して講演していただきま
した。宝塚音楽学校時代の厳しい指導を受けた
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話から、月組娘役として9年間活躍された話、現
在は富山市にて4歳から70歳までのバレエスクー
ルを開催しておられる事、また、その生徒の中
から、宝塚に合格する生徒を育てる事が夢だと
おっしゃる夢羽さん、表情が自信に満ちておら
れ、その日は遠くないことが伝わってまいりま
した。
　北信越柔整専門学校の学生募集停止の話は卒
業生の私たちにはショックな話でしたが、富山
県北光同窓会は今後も継続していくとのこと
で、私たちもより深い団結が必要だと思わされ
る出来事でありました。

令和4年度　志裕会
（総会 講演会 懇親会）

	 富山地区　木下　隆男　

日　時　　令和4年6月8日（水）
　　　　　午後4時30分〜
会　場　　ホテルグランテラス富山

　藤井裕久富山市長の後援会組織の総会が開催
された。後援会　高田会長の挨拶に始まり、藤
井市長からは「市長選」からこれまでのご支援
に感謝とお礼を述べられ、今後の富山市政への
抱負をお話しされた。
　講演会は「コンパクトシティー」と「スマー
トシティー」と題し、これからの富山市の発展

には、どのような対応施策が必要かを富山大学
学長補佐（京都大学名誉教授）の中川教授より
拝聴した。
　懇親会に入り、コロナ禍という事で自粛ムー
ドの中で、互いに友好・懇親を深め・・お開き
となった。

富山県柔道整復師連盟執行委員会

日　時　　令和4年2月25日
　　　　　午後7時〜7時50分
会　場　　接骨会館3階　会議室
出　席　　日本柔道整復師会
　　　　　執行委員16名
　　　　　会計責任者1名
　　　　　会計監督者2名（全員出席）

委員長挨拶（概要）
　昨年は、衆議院選挙、各首長の選挙、富山市
議会議員選挙があり、富山市議会議員選挙で
は、同胞の田邊裕三会員が当選されました。ま
たコロナ禍の中、令和3年度は資料の通り、連盟
としての活動をしてきました。
　そして自由民主党からは政経文化セミナー開
催案内、また新田はちろう後援会入会のお願い
が来ています。是非ご協力の程、よろしくお願
いします。

議題1．令和3年度業務報告及び収支決算報告承
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富山地区　柔道整復師会
クノンボール体操講習会

	 富山地区　角　　洋　

日　時　　令和4年7月10日（日）
　　　　　午前10時〜
会　場　　接骨会館3階

　この度、富山市長寿福祉課から『楽々いきい
き運動教室』において講師依頼があり地区介護
事業のさきがけとして受けることとなりまし
た。
　その際行う体操として以前研修したクノンボ
ールを使う体操をしようということで講師資格
を持つ木下会長はじめ富山地区役員8名と水上重
一先生、クノンボール体操に詳しい高辻紀久夫
先生に参加していただき10名でクノンボール体
操講習会を行いました。
　はじめに会長より富山市海岸通那智町で7月
23日（土）午後1時30分から1時間開催される楽
々いきいき運動教室の説明と経緯について話さ
れ、眞田理事の司会で講習会が開始した。
　最初に全体では12回ワンクールで行い月2回づ
つ開催する体操教室で、初回と最終回に運動能
力がどれくらい変化したかを見るため5種類のア
セスメント（評価）を取るということを決めた
後に、水上先生が講師役となり準備体操からク
ノンボール体操への流れを確認しました。やっ
てみるとクノンボール体操は以外と大変で各先
生方から休憩の取り方、水分補給のタイミング
などああしようこうしようと意見が出ました。
またどのような身体状態の高齢者の方々が来ら

れるのか分からないので臨機応変に対応し、く
れぐれも無理なことはさせないようにするとの
認識で一致しました。
　その後、古川理事を講師役として参加者全員
でもう一度クノンボール体操の確認し、体操講
習会は終了致しました。

認の件
	 異議なく承認
議題2．藤井裕久後援会(志裕会)の加入について
議題3．藤柔会、角柔会、弘柔会の交付金につ
いて
　議題2．3について、令和3年9月30日、正副執
行委員長会議において審議、承認された旨の経
過説明があり、異議なく事後承認された。
議題4．令和4年度業務計画書(案)
	 原案どおり承認

議題5．令和4年度会費額　年間3,000円とす
る件
	 令和4年度年会費は3,000円とすることで承認
議題6．総会提出議案について
　本日の議題1．4．5の3項目を提出議案とする
ことで承認
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令和4年度
介護予防「楽々いきいき運動」

	 富山ブロック　水上　重一　

日　時　　令和4年7月23日(土)
　　　　　午後1時〜午後３時
会　場　　那智町公民館(富山市海岸通り)

　介護予防運動「楽々いきいき運動」が老人ク
ラブ（笑和の会）の皆様を対象に毎月2回、合
計12回実施する運びとなりました。当日は、富
山市長寿福祉課の担当者の方と、大広田、浜黒
崎地域包括支援センター担当の方にご臨席を賜
り、指導者（木下隆男先生、中邑克信先生、水上
重一）補助員（高辻紀久夫先生）で、実施しま
した。
　初めに木下隆男富山ブロック会長の挨拶、続
いて中邑克信富山ブロック介護委員長から今日
の予定と注意点の説明があり、体温測定・血圧
測定・体調確認をした後、
　・握力測定
　・開眼片足立位時間
　・5ｍ通常歩行時間
　・Times	 up	 &	 goテストと進み、暫時休憩を
とってもらいました。
　しかし、対象者が10人と聞いていたのでクノ

ンボール体操等を予定していましたが、21人集
まられたので時間が無くなり下肢のボールはさ
み運動を中心に3つの体操で終了することになり
ました。参加者の方々は楽しく、しっかり運動
ができたので良かったと思いました。
　次回も介護予防運動をしっかり指導していき
たいと思います。

SDGs不登校児支援活動 令和4年度
第1回幼少児童ボール遊び教室

	 富山地区　一ノ瀬　充　

日　時　　令和4年5月29日(日)
　　　　　午後5時〜午後7時
会　場　　富山県総合体育センター

　初夏の候、昨年に続き幼少児童ボール遊び教
室に富山地区より久水先生、角先生、私の3名で
参加しました。コロナ禍の影響で暫くぶりの開
催でした。
　今回は講師によるボ―ルを使った8種類のトレ
ーニングとゲームで久ぶりの開催もあってか、
子供たちは笑顔で楽しそうに走り回っていまし

た。私だけ日常生活の疲れなのか、息が上がっ
てしまって運動不足を実感し次回に向けて鍛え
ていこうと思いました。
　SDGsの観点から、心のふれあいでのコミュ
ニケーション構築、人と人とが触れ合う社会作
りを目指します。富山地区の役員全員が富山市
SDGsサポーターに個人登録し、富山市と情報共
有しながら今後の活動を行っていきたいと考え
ております。
　繊細な子供たちですので、我々も焦らず知識
と経験で向き合うことが将来的に実を結ぶもの
と考えます。これからも公益社団に所属する会
員として社会貢献やボランティア活動として市
民県民の為に、何が出来るのかを考えていきた
いと思います。
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富山県富山地区
柔道整復師会　保険講習会

	 富山ブロック　久水　嘉智　

日　時　　令和4年7月22日(金)20時〜
会　場　　接骨会館　3階

　今回の講習会は日頃、対応に疑問も多い自賠
責保険の取り扱いについてと労働災害保険にて
請求する際の注意点を学びました
　当日は40名以上の先生が施術終了後にお集ま
りいただき、講習会に対する関心の高さを感じ
取ることができました。
　開会の挨拶にて富山県富山地区柔道整復師
会、木下隆男会長から今回の勉強会は日頃取り
扱っている自賠責保険、労災保険について柔道
整復師は正しい知識を持つ必要がある、知識が
あることで医師、柔整、損保の円滑な関係性構
築に繋がるという言葉があり、会場全体が学ぶ
という雰囲気になりました。

　自賠責保険の講師として損害保険ジャパン株
式会社富山保険金サービス課から森本和男先生
を招き講習を受けました。
　普段聞けない先生方が疑問に感じる質問にも
丁寧に答えていただいた森本先生には感謝申し
上げます。
　自賠責保険講習後は木下隆男先生より労働災
害保険の申請書の書き方に対する注意点を指導
していただきました。
　申請書の記載時に見落とす点などを細かく教
えていただき、有意義な時間になりました。
　知っているつもりでも実際聞くと知らないこ
とも多く、知っている人から聞くことが重要だ
と感じる二つの講習でした。
　学んだことを明日からの業務に活用していき
たいと思います。
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　ご挨拶

 事務局長　北川　弘司
　このたび、武部　巧氏の後任として事務局長
に就任することになりました北川弘司と申しま
す。
　もとより、非才の身でございますが、事業の
発展に全力を尽くす覚悟であり、何とぞ前任者
同様にご協力を賜りますよう、ひとえにお願い
申し上げます。

　父祖も自身も富山市出身で、学業も富山県
内、前職も県内に本店を持つ銀行にて、いわば
純粋な富山県人であり、子や孫も県内に在住し
ております。
　一市民として、その我がふるさと富山を思う
とき、高齢化と少子化は顕著であり、特に郡部
での今後の生活には、大変に憂慮されるものが
あると感じております。
　その点、例えば介護予防支援活動、災害時に
向けての防災訓練参加、スポーツトレーナーと
しての青少年育成活動など、ふるさと富山のた
めに活動参加している富山県柔道整復師会の一
員に加われたのは誠に幸せだと考えておりま
す。
　一日でも早く地元地域のために充分な活動が
果たせるよう努めますので、関係のみなさまに
はご支援とご指導をいただけますよう重ねての
お願いを申し上げます。
　いたって簡単ではありますが、就任に際して
のご挨拶申し上げます。

事 務 局 長　就 任 挨 拶

新役員になって一年経過して

	 富山ブロック　久水　嘉智
　昨年より理事に就任させて頂き、1年が経過し	
ました。昨年度から事業部員として、北信越ブ
ロック柔道大会、日整少年柔道大会、形競技会
の打ち合わせ、事前準備、	運営に携わることが
出来ました。残念ながら今年度の北信越ブロッ
ク柔道大会は、コロナの影響により中止に至り
ましたが　富山県柔道整復師会柔道選手権大会
は開催することが出来ました。
参加された選手の気合溢れる柔道を見ることが
でき、この大会の歴史、継続していくことの重
要性を再認識させていただきました。この一年
は吉村会長はじめ、副会長、島田部長、事業部

の先生、先輩理事より助言を頂き、少しずつで
はありますが、仕事を理解し、	務めさせて頂く
事が出来ました。今年度も自分のできることは
確実に実行することを忘れず活動していきます
ので今後ともご指導ご鞭撻の程、よろしくお願
い致します。
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新入会員紹介　当会に入会して

　藤の木接骨院の虎谷譲昌（とらたによしま
さ）と申します。令和3年5月に先代院長である
父が亡くなったため、当院を引き継ぎ、富山県
柔道整復師会に入会いたしました。
　父が昭和52年8月に開院して以来45年にわた
り築いてきた患者さんとの信頼関係を守り、引
き続き地域社会に貢献できるよう日々精進して
おります。業界を取り巻く環境や、未だ収束を
見せないコロナ禍など厳しい状況ではあります
が、この現状を単に憂慮するのではなく、柔道
整復師会をはじめとする各種団体が発信する情
報を能動的に受け取ったり、各種活動に積極的
に参加したりするなどして、見識を広め技術の
向上に努めて参ります。
　先生方には、父が生前に賜りましたご厚情に
深く感謝し、この場をお借りして改めて御礼申
し上げるとともに、今後ともご指導ご鞭撻を賜
りますよう、宜しくお願い申し上げます。

　令和4年1月より入会させていただきました浅
生直人です。出身は富山県富山市で、上京しフ
ィットネスクラブで働きながら専門学校に通
い、卒業してからは都内の接骨院や介護施設で
機能訓練指導員として働いた後、富山に戻り父
の接骨院を引き継ぎました。
　昔からスポーツに取り組むことが多く、その
分ケガも多々ありました。ケガによって試合に
出られないこともあり悔しい思いもあった分、
同じ思いをする選手を少しでも減らしたく柔道
整復師になりました。私自身、現在も日頃から
筋力トレーニングやランニングをしており、フ
ルマラソンやトレイルラン、登山にも挑戦して
います。動ける体を目標に今後はケガの施術は
もちろん、ケガをしにくい身体にすること、運
動をする楽しみや高齢化社会において体を動か
す大切さやコンディショニングの重要性、子ど
もの運動指導などを接骨院から地域や社会に発
信したいと思っております。これまでの経験も
生かして一生懸命努力してまいる覚悟です。ま
だまだ若輩者の私ですが、ご指導ご鞭撻のほど
宜しくお願いいたします。

1.生年月日　2.出身校　3.住所　4.接骨院名　5.趣味・特技

令和3年5月28日入会

富山ブロック　虎谷　譲昌

1. 1980年6月3日
2. 北信越柔整専門学校
3. 富山市藤の木園町149-1
4. 藤の木接骨院
5. 登山

令和4年1月4日入会

富山ブロック　浅生　直人

1. 1988年10月16日
2. 東京医療専門学校
3. 富山市向新庄1392-6
4. 浅生接骨院
5. 筋力トレーニング、ランニング
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会　員　異　動

訃　　　　報

《謹んでご冥福をお祈り申し上げます》

区　　　分

施術所廃止

(退　　会)

(休　　会)

施　術　所

吉田接骨院
大西接骨院
関本接骨院
なかしま接骨院
東接骨院
高嶋接骨院
かくたに接骨院
岡田接骨院

中川接骨院
吉田接骨院
岡本接骨院
大西接骨院
関本接骨院
なかしま接骨院
東接骨院
高嶋接骨院
岡田接骨院

浅生接骨院
かくたに接骨院

所　在　地

富山市桃井町2丁目3-19
富山市稲荷町3丁目1-16
高岡市能町1584-47
砺波市苗加1000
高岡市美幸町1丁目3-9
富山市太田口通り1-5-6
中新川郡舟橋村国重171-42
高岡市上黒田224-4

氷見市比美町7-15
富山市桃井町2丁目3-19
富山市荒川新町1-33
富山市稲荷町3丁目1-16
高岡市能町1584-47
砺波市苗加1000
高岡市美幸町1丁目3-9
富山市太田口通り1-5-6
高岡市上黒田224-4

富山市向新庄1392-6
中新川郡舟橋村国重171-42

氏　　　名

吉田　秀一
大西隆二郎
関本　　修
中嶋日出雄
東　　　伸
高嶋　和子
角谷　弘二
岡田　　晋

中川　浩之
吉田　秀一
岡本　祐仙
大西隆二郎
関本　　修
中嶋日出雄
東　　　伸
高嶋　和子
岡田　　晋

浅生　正人
角谷　弘二

実施年月日

R4.3.31
R4.3.31
R4.4.7
R4.5.31
R4.5.31
R4.5.31
R4.6.30
R4.6.30

R4.3.31
R4.3.31
R4.3.31
R4.3.31
R4.4.7
R4.5.31
R4.5.31
R4.5.31
R4.6.30

R4.3.31
R4.6.30

ブロック名 ご逝去日 会員氏名 続　柄

新　川 令和4年2月23日 井田　栄二 義父

新　川 令和4年2月23日 井田　喜子 父

富　山 令和4年3月  2日 眞田　克樹 父

富　山 令和4年5月  3日 明　　正弘 父

新　川 令和4年6月  2日 山下　正人 母

砺　波 令和4年7月  8日 栗田　勝弘 父

新　川 令和4年7月23日 清水　正敏 父

砺　波 令和4年8月14日 澤田　　勝 母

高　岡 令和4年8月15日 高田　仁志 父

高　岡 令和4年8月15日 廣川　　昇 母
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とうざわ印刷工芸株式会社 富山市婦中町広田5210
TEL.076-466-2711

TOYAMA
美しい富山をリアルな色で。



－ 47 －



－ 48 －



－ 49 －



－ 50 －



－ 51 －



－ 52 －



－ 53 －



－ 54 －



－ 55 －

富山県柔道整復師協同組合
協同組合指定業者

(株)アクア富山 アートライフ株式会社 伊藤ハム販売(株)

(有)インクリース (株)ＷＥＳ(ウエス) (株)エス・エス・ビー

(株)オリバー (株)グ　ラ　フ (株)クリーンサポート

くろべの太陽(株) 近	藤	医	療	器 (株)坂田亀巣堂

サロン・ド・ソントール (株)サンケイワーク 塩谷商事(株)

(株)瀬　戸 ダイヤ工業(株) テイコクファルマケア(株)

(株)竹　勘 中部通商(株) とうざわ印刷工芸株式会社

東洋レヂン株式会社 富山県綜合警備保障(株) 富山新聞販売(株)

富山産業株式会社 (株)ＴＯＳＣＯＭ (有)ナカダ工芸

Ｐ－ＢＯＸ　パソコン教室 (株)ファロス (有)フジタ

(有)フュ―テック (株)HELIO　JAPAN (有)北信精器

北陸アシスタントレディス (株)ホテルニューオータニ高岡 丸大食品(株)

(株)　丸　八 株式会社米沢産業 ＭＥＧＬＩＯ

ヤマグチメディカル (株)吉田養眞堂 和田亀巣堂

(アイウエオ順)

理	事	長　魚谷　明弘
副理事長　森田　満・小柳　龍

富山県柔道整復師協同組合
富山市舟橋北町3-7　TEL(076)433-8621

組合員様のご利用をお待ちいたしております。



－ 56 －

　令和4年度に入り会員柔道大会やゴルフ大会が、6月18日・19日には北信越ブロッ
ク学術大会富山大会が開催され、社団の事業も例年通り執り行われ広報部として忙
しい日々が続いています。と、書き始めたのですが、ブロック柔道大会は新型コロ
ナ感染症拡大防止の観点から中止となるなど、徐々に感染が拡大し富山アラートま
で発出されました。振り返れば広報とやま68号の編集後記からコロナについての記
述が始まりました。あれから2年を経過してまだコロナに振り回される日々が続くと
は思いませんでしたが、新型コロナ感染症が風邪のような感染症の一つとなる日が
一日でも早く訪れることを願い、感染対策を積み重ねて診療につとめ、終息を待つ
日常を過ごしています。
　リモート会議があちこちで開催されるようになり、広報部でもLINEを利用しリモ
ート部会を行うようになりました。学術部の補助で北信越学術大会学術誌等の作成
作業も加わり編集会議の回数が増え、60歳を超えたおじさん(世間的にはお爺さん)	
3人でリモート部会を行うものですから、フリーズや睡魔との闘いを乗り越えての本
号発刊となりました。
　最後まで皆様にお読み頂ける紙面を目指して、今後も編集校正作業を行ってまい
りますので、執筆依頼があった場合はご協力の程よろしくお願いします。

	 広報部　原　　誠　

次号の原稿締め切りは1月末です。
　広報を育てるための会員皆様の投稿を御願いします。
◎地区だより……市町村、地区情報　　ワードデータもしくは
　　　　　　　　　　　　　　　　　　原稿400字1～2枚
◎会員ひろば……投稿コーナー　　　　原稿1～2枚以内
　　○自由題材……趣味・旅行記・その他
　　○柔整専門・ボランティア活動・私の体験など
　　○スポーツ・文芸・写真
　　　(俳句…5句以内・短歌…5首以内・詩1編以内）
◎相談・質問コーナー……学術・業務等
　文字は楷書で、読み易く書いて下さい。
　(メール（info@jusei-toyama.or.jp）での入稿も可）
◎広報に関するご意見、原稿応募のことにつき、連絡ください。
　広報部（木下隆男・前原征一・原　　誠）

編　集　後　記

投

稿

依

頼
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